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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Prevé RMV recursos superiores a inflación  
El presupuesto federal del 2014 para Puebla será por arriba de la inflación respecto a lo 

asignado durante este año, aseguró el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, 
aunque evitó dar a conocer el monto o incremento en porcentaje de lo que espera para el 
ejercicio del próximo año, pues refirió que la fecha para presentar la Ley de Ingresos y el 
Presupuesto de Egresos es hasta el 15 de noviembre. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Bloquean celulares para evitar extorsiones 
Diputados locales aprobaron la instalación de un sistema para bloquear la señal de 
teléfonos celulares dentro de los Centros de Readaptación Social (CERESOS) ubicados 
dentro del territorio poblano, con la intención de evitar extorsiones telefónicas. (Heraldo) 

   

 

 

Combaten maltrato infantil 

Ante la posición de Puebla como séptimo lugar nacional en explotación laboral infantil, 
Martha Erika Alonso, presidenta del DIF estatal, dijo que aún falta mucho por hacer para 
combatir este delito. (Síntesis) 

  

 

 

Tres mil amparos contra la privatización del agua 
La Asamblea Social del Agua reportó que hasta el domingo se habían presentado más de 
3 mil amparos para impugnar la decisión del Congreso local de concesionar los servicios 

operadores de agua del estado de Puebla. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Reforma hacendaria de EPN deja agujero fiscal en Puebla por mil mdp 
El primer impacto para Puebla por la reforma fiscal propuesta por el presidente Enrique 
Peña Nieto costará mil millones de pesos a la entidad, pues dejará de recibir dicho monto 
por parte de la Federación por no cobrar el impuesto de la tenencia vehicular. (Cambio) 

  
 

 

Conagua inicia proceso legal contra Resa 

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) inició un procedimiento legal contra la empresa 
Rellenos Sanitarios, SA de CV (Resa), que tiene a su cargo la concesión del depósito de 
basura de Chiltepeque, por la filtración de líquidos contaminantes en la barranca El 
Aguaje, propiedad federal. (Milenio digital) 

  
 

 

El Gobierno clasifica como reservada la información sobre el seguro de 

desastres 
El gobierno del estado clasificó como reservada la información relacionada con el seguro 
contra desastres que fue adquirido en 2012 y el cual, hasta donde se sabe, no será 
aplicado para realizar las tareas de reconstrucción en los municipios afectados por los 
meteoros Ingrid y Manuel, que azotaron principalmente a la Sierra Norte de la entidad . 
(La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Quedan en mandos medios inhabilitaciones de la Contraloría 
La mayoría de las inhabilitaciones que la Secretaría de la Contraloría (SC) ha fincado en 
contra de servidores públicos desde el 2011 a la fecha, han alcanzado a cargos cuya 
jerarquía no superan a directores, jefes de departamento, supervisores o coordinadotes. 

(e-consulta) 
 

 

 

 

Firman convenio productores de bambú de Tehuacán y empresa 
Productores de bambú de la región de Tehuacán, celebraron este lunes un convenio de 
agricultura por contrato con la firma Diseño y decoración, primera empresa mexicana que 
se dedica a la fabricación de pisos de este material. (Periódico digital) 

  
 

 
 

 

http://impreso.milenio.com/
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Congreso de Puebla inició proceso contra 60 alcaldes por desfalco al erario 
El presidente de la Comisión Inspectora en el Congreso local, Jesús Zaldívar Benavides, 
afirmó que en lo que va del año han aprobado el inicio de procedimiento de 

responsabilidades contra 60 ediles que ha dejado un desfalco millonario en el erario 
público, pues tan sólo Teziutlán tuvo un daño al patrimonio de 400 millones de pesos. 
(Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Avanza en comisiones miscelánea fiscal 
Con 10 votos a favor del PRI, PRD y PVEM, y 9 en contra del PAN y PRD, comisiones en el 
Senado avalaron, en lo general, cambios a IVA, IEPS e ISR.. (Reforma) 

  
 

 
Obligan a estados a más transparencia 
El Senado aprobó nuevas obligaciones de transparencia en los recursos que reciben 
estados y municipios, así como medidas de austeridad para el gobierno federal, al avalar 
las leyes de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, de Coordinación Fiscal y de 
Contabilidad Gubernamental. (El Universal) 

 
 

 

 

Ejército y PF, a la "caza" de los saboteadores 
Efectivos del Ejército mexicano y de la Policía Federal patrullan 12 municipios de 

Michoacán en busca de los autores de los atentados contra instalaciones de la Comisión 
Federal de Electricidad. (Milenio digital)  

  
 

 

Partidos exigen al IFE divulgar el informe crítico 
La difusión del informe de la empresa Deloitte que reveló desórdenes administrativos en 
el Instituto Federal Electoral (IFE) confrontó a partidos políticos y consejeros electorales. 
(La Jornada) 

  
 

 

Senado aprueba en comisiones el paquete fiscal 
Las Comisiones Unidas de Hacienda y Estudios Legislativos de la Cámara de Senadores 

avalaron la homologación del IVA del 11% al 16% en la frontera y el IEPS a los alimentos 
con alto contenido calórico, entre otras medidas más. (El Economista Digital) 

  
 

 

“Despropósito absurdo”, una alianza PAN-PRD: Preciado 
El coordinador de la fracción del PAN en el Senado, Jorge Luis Preciado, aseguró que los 
legisladores de su partido no irán a ninguna negociación con los senadores del PRD, 
debido a que éstos han adoptado “una posición maniquea”, no están comprometidos con 
bajar impuestos, y exigen a cambio el voto panista en contra de la reforma energética. 

(Crónica Digital) 
  

 
 

 

Ejército vigila Apatzingán; tres detenidos por los atentados del domingo 
La seguridad pública en Apatzingán quedó a cargo de la Policía Federal y el Ejército 
mexicano, un día después de los atentados contra instalaciones de la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) en este y otros 11 municipios de Michoacán. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Apoya Eduardo Rivera reestructuración de las juntas auxiliares   

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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El Ayuntamiento de Puebla apoyó la próxima iniciativa del congreso local por reestructurar el funcionamiento de 
las juntas auxiliares, pues de esa permitiría mejorar los procesos administrativos y de seguridad, aseguró el edil 
Eduardo Rivera Pérez. Señaló que su administración no tiene intenciones por promover la desaparición de seis de 
las 17 juntas auxiliares como lo propone el alcalde electo, Antonio Gali Fayad, pero sí porque mejoren su 
desempeño a favor de los ciudadanos. Lo anterior lo dio a conocer tras inaugurar el altar monumental en el patio 

de Palacio Municipal y que permanecerá abierto hasta el 3 de noviembre. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3173586.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inaugura alcalde Altar en Palacio Municipal 

Autoridades del ayuntamiento de Puebla inauguraron el altar monumental en el patio de Palacio Municipal y 
permanecerá abierto al público en general hasta el 3 de noviembre. El edil Eduardo Rivera Pérez y su esposa, 
Liliana Ortiz de Rivera, presidenta de Sistema Municipal DIF, destacaron que la administración municipal 
mantenga presente este tipo de actividades que representan parte importante de la cultura del país. Rivera Pérez 
señaló adicionalmente que además del altar monumental, será puesto en marcha la Noche de Museos los días 1 y 
2 de noviembre. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3173579.htm  
 

 
  
INTOLERANCIA 

 "Juntas auxiliares no desaparecerán, se redimensionarán" 

El presidente municipal Eduardo Rivera se pronunció por no desparecer las juntas auxiliares de la capital, sino 
fortalecerlas para que vuelvan a ser funcionales y de beneficio a los ciudadanos. En entrevista, dijo que la 
iniciativa que expondrán los diputados locales a través del líder de la bancada, Mario Riestra Piña, no busca 

desaparecer la vida de estas demarcaciones; al contrario, se pretende ajustar sus actividades para evitar la doble 
función. “Coincido en que se debe fortalecer a los gobiernos municipales. Tengo entendido que la propuesta que 
va a presentar como diputado no es desaparecer las juntas auxiliares, al contrario, es redimensionar su papel, su 
coordinación y desempeño, y yo creo que sí es importantísimo que se haga”. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114194  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Inicia construcción del Centro Acuático al norte de Puebla 

En tres meses será construido el Centro Acuático Municipal del Norte de la ciudad, cuya inversión será de 23 

millones 500 mil pesos, que incluye aportaciones federales de la Comisión Nacional del Deporte. El presidente 
municipal Eduardo Rivera Pérez colocó la primera piedra en un terreno de siete mil 947 metros cuadrados. Afirmó 
que este tipo de obras generan impactos multiplicadores como alejar a la población de vicios y drogas, al 
concentrarse en el deporte. El Centro Acuático Municipal del Norte, es el segundo en su tipo a construirse en el 
presente trienio, ya que el primero fue consolidado a inicios de año y ubicado en el sur de la ciudad, ofreciendo, a 
bajos costos, clases de natación a bebés de dos años hasta personas de la tercera edad y con una algún tipo de 

discapacidad. (Genaro Munguía) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-28/ciudad/inicia-construccion-del-centro-acuatico-al-norte-de-puebla  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera puso en marcha construcción del Centro Acuático del Norte 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, colocó la primera piedra para la construcción del Centro 

Acuático Municipal de la zona norte, ubicado en la Unidad Habitacional Bosques de San Sebastián. Durante el 
arranque de obra, Rivera Pérez indicó que con la construcción del segundo Centro Acuático, se logra cubrir una de 
las necesidades más importantes de la ciudad, como la apertura de espacios deportivos. Asimismo, el Edil 
capitalino indicó que el impacto de esta obra en la zona norte de Puebla, alcanzará a beneficiar entre 45 y 50 mil 
personas, anunciando, que será el próximo 25 de enero de 2014 cuando el complejo deportivo sea inaugurado. 
(Puebla On Line) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3173586.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3173579.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114194
http://e-consulta.com/nota/2013-10-28/ciudad/inicia-construccion-del-centro-acuatico-al-norte-de-puebla
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45773:eduardo-rivera-puso-en-marcha-
construcci%C3%B3n-del-centro-acu%C3%A1tico-del-norte&Itemid=125  

 
PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera abanderó a selección infantil de baloncesto que viajará a Dominicana 
Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, llevó a cabo el abanderamiento de la Selección Infantil de 
Basquetbol rumbo al Festival de Minibaloncesto, a celebrase en República Dominicana a partir del 29 de octubre 
del presente año. El Munícipe reconoció la gran labor deportiva que ha realizado la Selección, conformada por 

niñas de entre 11 y 14 años de edad, asegurando que el papel del Ayuntamiento de Puebla es apoyar todas las 

manifestaciones deportivas que existan en el municipio, como se ha demostrado a través de la realización del 
Campeonato Mundial de Taekwondo Puebla 2013, la habilitación de 40 gimnasios al aire libre, así como el 
arranque de la construcción de la segunda alberca semiolímpica en el Municipio. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45761:eduardo-rivera-abander%C3%B3-
a-selecci%C3%B3n-poblana-infantil-de-baloncesto&Itemid=125  

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Ofrenda del Ayuntamiento recuerda a José Guadalupe Posada 
Como parte de la inauguración del Altar Día de Muertos, el ayuntamiento de Puebla reconoció la trayectoria de 
José Guadalupe Posada con una ofrenda monumental; el artista es reconocido por haber realizado más de 20 mil 

grabados y 85 portadas de libros de texto, trabajo que fue realzado por el presidente municipal Eduardo Rivera 
Pérez. La ofrenda monumental de José Guadalupe Posada estará abierta al público hasta el 3 de noviembre para 
que los visitantes puedan realizar recorridos diarios hasta las 6:00 de la tarde. El edil poblano refirió que el 
primero y dos de noviembre los museos estarán abiertos para los festejos de Todos Santos, como parte de las 
tradiciones que se tienen que rescatar, y como parte de este rescate, 500 menores podrán acudir al ayuntamiento 
para hacer sus calaveritas y seguir impulsando la oferta cultural. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65158ofrenda-del-ayuntamiento-recuerda-josé-guadalupe-posada#.Um-

HaeWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Abandera Rivera a Selección Infantil de Basquetbol 
Tras el triunfo del equipo femenil infantil "Las Bayonetas", el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez reconoció 
el esfuerzo de las deportistas al resaltar su próxima participación en el Festival Mundial de Mini-Baloncesto a 

efectuarse en República Dominicana. A tiempo Rivera Pérez agradeció al presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto, la intención de autorizar recursos provenientes del Sistema Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) 
para seguir impulsando el deporte en los municipios del estado, entre ellos, Puebla. El presidente municipal 

reconoció la labor del grupo de básquetbol de 12 niñas poblanas y una de Tlaxcala, a tiempo de resaltar el 
sacrificio que ha llevado a estas deportistas a cumplir las metas para que Puebla esté ante los ojos de ligares 
como el Caribe donde se realizan torneos de las categorías sub 12 y sub 14. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65157abandera-rivera-selección-infantil-de-basquetbol#.Um-HiuWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 En La Paz se generarán problemas en servicios y tránsito 
Cambiar la vocación residencial de la colonia La Paz, de habitacional a comercial y de grandes edificios, puede 

generar serios problemas urbanos, aseguró el especialista en desarrollo urbano Javier Ramírez Sánchez, quien 
agregó que la construcción de los edificios grandes que están en proceso en la actualidad en esa zona traerá 
muchos problemas. “Por ejemplo, la dotación de los servicios, como el agua potable, si no es suficiente, puede 
generar serias complicaciones.” Asimismo, reveló que la realización de construcciones irregulares y violentar las 
leyes reglamentarias puede ocasionar caos en las vialidades, porque en esa zona no están diseñadas para 
grandes flujos de automóviles que pasan por sus calles. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114193  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45773:eduardo-rivera-puso-en-marcha-construcci%C3%B3n-del-centro-acu%C3%A1tico-del-norte&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45773:eduardo-rivera-puso-en-marcha-construcci%C3%B3n-del-centro-acu%C3%A1tico-del-norte&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45761:eduardo-rivera-abander%C3%B3-a-selecci%C3%B3n-poblana-infantil-de-baloncesto&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45761:eduardo-rivera-abander%C3%B3-a-selecci%C3%B3n-poblana-infantil-de-baloncesto&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/65158ofrenda-del-ayuntamiento-recuerda-josé-guadalupe-posada#.Um-HaeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65158ofrenda-del-ayuntamiento-recuerda-josé-guadalupe-posada#.Um-HaeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65157abandera-rivera-selección-infantil-de-basquetbol#.Um-HiuWv5KY
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114193
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MILENIO  

 Manifestaciones alteran el tránsito en la capital  
Tres manifestaciones desquiciaron la ciudad de Puebla al iniciar la semana: los comerciantes de la Unión Popular 
de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre marcharon del mercado Hidalgo al zócalo de la ciudad; en tanto, frente 

a palacio municipal, habitantes de San Miguel Espejo pidieron la reconstrucción de un puente vial en su 
comunidad; y tutores de la escuela primaria Héroes de Puebla, ubicada en la colonia Leobardo Coca, cerraron la 

avenida Nacional y Margaritas para solicitar a la Secretaría de Educación Pública (SEP) dos maestros para su 
plantel. Desde las 10:00 horas, integrantes de la 28 de Octubre comenzaron a desquiciar el Centro Histórico. 
(Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37cba5ff750208509bd0e2140  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Descarta Ayuntamiento de Puebla reparar puente ‘Agua Santa’ 
El Ayuntamiento de Puebla no tiene competencia para reparar el puente “Agua Santa” que comunica a San Miguel 
Espejo y Concepción Capulac, reiteró Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbana y 
Obra Pública. Recordó que el puente se localiza en el municipio de Amozoc, por tanto no tienen competencia; dijo 
podrían hacerlo sólo si el ayuntamiento vecino se los solicita, sin embargo, de todos modos “por tiempo” sería casi 

imposible que se reparara. “Por norma no podemos hacer inversiones fuera de nuestro territorio, tiene que ser un 
proyecto  ejecutado con recursos de Amozoc, en virtud de que estaríamos violando la norma si hacemos esa 

inversión”, declaró a la prensa. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/descarta_ayuntamiento_de_puebla_reparar_puente_agua_santa#.Um8GOe
Wv5KY  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 La 28 de Octubre exige rehabilitación de mercado 
Agremiados de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre, bloquearon el centro histórico en 

protesta por una serie de irregularidades que aseguran impiden la rehabilitación de mercados en la ciudad. De 

igual forma, exigieron a las autoridades correspondientes que frenen la liberación de permisos que permiten la 
instalación de tiendas departamentales o supermercados. Los cientos de manifestantes en menos de una hora 
tomaron las principales arterias viales de la ciudad, entre ellas la 11 y 9 norte y las salidas del centro histórico 
como la 10 y 12 poniente, donde circulan rutas como 2 A, Manuel Rivera, Clavijero, Ruta 68. (Aurelia Navarro 
Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65179la-28-de-octubre-exige-rehabilitación-de-mercado#.Um-HA-Wv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
CAMBIO 

 Arranca Gali gira por Colombia 
En su primer día de trabajo por Medellín, Colombia, el Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali se reunión 
con Pablo Maturana Guzmán, Director de Proyección del Ayuntamiento. Tony Gali y Pablo Maturana platicaron 
sobre las acciones de gobierno que realizan en favor de los colombianos y revisaron el Plan Municipal de 
Desarrollo de dicho municipio. Durante el encuentro, que se llevó a cabo en el Jardín Botánico de Medellin, Tony 
Gali reconoció las estrategias del gobierno de Medellín con resultados exitosos y que podrían ser implementadas 
en la capital poblana. El edil electo agradeció la anfitronia del gobierno municipal de Medellín y  la disposición de 

Pablo Maturana, director de Proyección  del Ayuntamiento. (CAMBIO) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32287-tony-gali-se-reune-con-el-director-

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37cba5ff750208509bd0e2140
http://periodicodigital.com.mx/notas/descarta_ayuntamiento_de_puebla_reparar_puente_agua_santa#.Um8GOeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/descarta_ayuntamiento_de_puebla_reparar_puente_agua_santa#.Um8GOeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65179la-28-de-octubre-exige-rehabilitación-de-mercado#.Um-HA-Wv5KY
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32287-tony-gali-se-reune-con-el-director-de-proyeccion-del-gobierno-municipal-de-medellin


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 29 de Octubre de 2013 

 
 

 6 

de-proyeccion-del-gobierno-municipal-de-medellin  

 

 
 
SINTESIS 

 Realiza Gali viaje de trabajo a Medellín 
En su primer día de trabajo por Medellín, Colombia, el Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali se reunión 
con Pablo Maturana Guzmán, Director de Proyección del Ayuntamiento. Tony Gali y Pablo Maturana platicaron 
sobre las acciones de gobierno que realizan en favor de los colombianos y revisaron el Plan Municipal de 

Desarrollo de dicho municipio. Durante el encuentro, que se llevó a cabo en el Jardín Botánico de Medellín, Tony 
Gali reconoció las estrategias del gobierno de Medellín con resultados exitosos y que podrían ser implementadas 
en la capital poblana. El edil electo agradeció la anfitrionía del gobierno municipal de Medellín y  la disposición de 

Pablo Maturana, director de Proyección  del Ayuntamiento. El día de mañana el Presidente electo de Puebla, Tony 
Gali, se reunirá con  Aníbal Gaviria, Presidente Municipal de Medellín. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/70912/realiza-gali-viaje-de-trabajo-a-medellin/puebla  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Notificarán “vía cajero automático” a los policías estatales que fueron dados de baja 
Será a través de un cajero automático como la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del estado de Puebla 
informará a los 750 agentes de la dependencia que causaron baja de la corporación por no haber aprobado el 

examen de confianza. Hasta ahora la dependencia no ha notificado oficialmente a los agentes que dejarán de 
pertenecer a la SSP, sino que cuando acudan a cobrar esta semana su quincena de 3 mil 578 pesos se enterarán 

de que fueron despedidos si ese dinero no aparece, según dieron a conocer los policías estatales que fueron 
señalados de causar baja de la secretaría. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/notificaran-via-cajero-automatico-a-los-policias-estatales-
que-fueron-dados-de-baja/  
 

 
 
RETO DIARIO 

Instala LVIII Legislatura ofrenda monumental dedicada a conmemorar los 60 años del Voto de la 
Mujer 

A fin de preservar y fomentar las tradiciones que nos identifican como mexicanos, el H. Congreso del Estado de 
Puebla, instaló por tercer año consecutivo una ofrenda monumental del tradicional Día de Muertos, en el Patio 
Central “Ignacio Zaragoza”, la cual está dedicada a conmemorar los 60 años del Voto de la Mujer en México. 
Dicha ofrenda hace un reconocimiento a todas las mujeres que desde sus oficios y profesiones fueron impulsoras 

de la participación de la mujer en la vida social y política en Puebla como: María del Carmen Serdán Alatriste, 
Leona Vicario, entre otras. Cabe mencionar, que la ofrenda cuenta con más de 200 elementos alusivos a los fieles 
difuntos y se integra de tres niveles, que bajo la representación respectiva, hacen referencia al cielo, el purgatorio 
y la tierra. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53675&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Instala-LVIII-
Legislatura-ofrenda-monumental-dedicada-a-conmemorar-los-60-anos-del-Voto-de-la-Mujer-  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Reconoce RMV labor de militares en Puebla 
Bajo la premisa de mantener a Puebla como un estado en paz, tranquilo, atractivo a la inversión y el turismo, el 
gobernador Rafael Moreno Valle encabezó la reunión semanal del Grupo de Coordinación de Seguridad Pública. El 

mandatario escuchó evaluaciones sobre acciones emprendidas por diversas instituciones para contrarrestar 
acciones ilícitas en los 217 municipios del estado, y reconoció la valiosa colaboración de las Fuerzas Armadas en 
estas tareas para garantizar la integridad física y patrimonial de los poblanos. Asistieron a esta reunión de trabajo 
el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas; el Comandante de la XXV Zona Militar, general DEM 
Ezequiel Carlos Hernández Mendoza; el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; el Procurador 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32287-tony-gali-se-reune-con-el-director-de-proyeccion-del-gobierno-municipal-de-medellin
http://sintesis.mx/articulos/70912/realiza-gali-viaje-de-trabajo-a-medellin/puebla
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/notificaran-via-cajero-automatico-a-los-policias-estatales-que-fueron-dados-de-baja/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/notificaran-via-cajero-automatico-a-los-policias-estatales-que-fueron-dados-de-baja/
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53675&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Instala-LVIII-Legislatura-ofrenda-monumental-dedicada-a-conmemorar-los-60-anos-del-Voto-de-la-Mujer-
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53675&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Instala-LVIII-Legislatura-ofrenda-monumental-dedicada-a-conmemorar-los-60-anos-del-Voto-de-la-Mujer-
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General de Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourget y Facundo Rosas, secretario de Seguridad Pública. 
(Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65180reconoce-rmv-labor-de-militares-en-puebla#.Um-GyOWv5KY  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Atrás del Fraccionamiento el Destello en Chachapa mucha gente estaba reportando ayer que 

aparentemente estaban ordeñando ductos de PEMEX los vecinos salieron a buscar sin encontrar algo 
sólido. 

 Fueron detenidos los 2 conductores de taxi y microbus que chocaron en Plaza Dorada ayer en las horas de 
la noche. 

 La autoridad Electoral multa a Antonio Gali Fayad alcalde electo de Puebla por actos anticipados de 
campaña. 

 Inicia la Feria de la Hojaldra convocada por la upnipan y el DIF Municipal aya en la plazuela de Dolores. 
 El alcalde de Puebla reitera que el manejo de residuos de relleno sanitario es correcto vecinos de 

Chiltepeque reclaman al respecto. 
 El Alcalde Eduardo Rivera se pronuncio por fortalecer y no desaparecer las juntas auxiliares. 
 El Puente de San Miguel Espejo cumple 3 meses que se cayo reclaman los habitantes ayer en una 

manifestación en el Zócalo. 
 Investigan exactamente de donde salieron los globos de cantoya que prendieron el antro Zuntra. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El consejo general del IEE sanciona a Tony Gali, presidente municipal electo y al PAN por actos anticipados 

de campaña, esta sanción se avaló por mayoría de votos, el monto no es muy alto 15 mil pesos para el PAN 
, 153 mil.  

 Puebla ya no puede seguir creciendo de manera horizontal, el reto será construir vivienda vertical dentro de 
la macha urbana, este proyecto podría iniciar antes de que termine el trienio de ERP, hay que planear 
nuestras ciudades, fíjese Jorge Castañeda abordaba el tema y dice que el mexicano al revés del europeo 

quiere una casita o un departamento y las ciudades se extienden, en ves de crecer hacia arriba se van 
extendiendo.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La ciudad de las ideas, serán un total de 70 ponentes, un  esquema muy dinámico, 7, 8 y 9 de noviembre, 
van a ser esos días cuando estemos escuchando a ponentes de todo el mundo, las mentes brillantes de 
todo el mundo, que vienen hacer, pues vienen  a decirnos lo que han logrado en la vida, lo que han 
investigado, lo que han desarrollado, por lo que destacan y todos son destacados, en un modelo de 21 

minutos, la exposición y nada más.  

 Puebla es la séptima ciudad vulnerable en explotación sexual, esto es gravísimo y no deberíamos de 
aparecer en los primeros lugares, caray deberíamos de estar en los últimos lugares, sin embargo estamos 
entre los siete más complicados en cuanto a explotación sexual infantil.  

 La Canacintra dice que es incierto el panorama con la reforma de seguir como vamos, sobre todo la 
pequeña y mediana empresa, no saben si invertir o no.  

 Los alimentos chatarra 600 millones perdería Puebla con la reforma aunque ya les dije, se están poniendo 
abusadas las empresas, el osito Bimbo se va a poner a dieta, ya no será un alimento chatarra.  

 Las juntas auxiliares es una polémica ahora y el presidente municipal, ERP, dice tiene que fortalecer las 
juntas auxiliares, dice a eso le tenemos que apostar.  

http://www.ngpuebla.com/puebla/65180reconoce-rmv-labor-de-militares-en-puebla#.Um-GyOWv5KY
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 La feria de la hojaldra ayer se inauguró en la esquina de la 8 oriente  y bulevar 5 de Mayo, frente al teatro 
principal, hay buenas hojaldras.  

 Hay un a altar monumental en el palacio municipal, que vale la pena que usted pase a verlo. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Vecinos de San Miguel Espejo protestaron por que las autoridades no han restituido el Puente conocido 

como Agua Santa dijeron que el camino que fue habilitado es inservible.  

 El alcalde Eduardo Rivera Pérez aprueba la propuesta del Congreso respecto a las juntas auxiliares y 
además desmiente que aya filtraciones en el relleno sanitario de Chiltepeque.  

 Ahogado el niño hay que tapar el pozo se reglamentara el lanzamiento de globos de cantoya dijo el 
Diputado David Espinoza. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Una multa de 150 mil pesos al PAN y de 15 mil pesos a Tony Gali es lo que determina el Consejo General 

del Instituto Estatal Electoral por haber incurrió en actos anticipados de campaña en otras palabras viola la 

ley que aquí le darán su pellizquito. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 En sesión especial del Instituto Electoral del Estado se aprobó sancionar con un monto de 250 días de 
salario mínimo a Antonio Gali Fayad y al Partido Acción Nacional con 2 mil 500 días de salario mínimo  por 
los presuntos actos anticipados de campaña en la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla, recurso 
promovido por la Coalición 5 de mayo. 

 Diputados en el Congreso del Estado, preparan ante proyecto para legislar y hacer obligatorio los permisos 
ante protección Civil y los Ayuntamientos para lanzar o hacer volar los “Globos de Cantoya”,  para evitar 

que se genere una emergencia por no contar con las medidas de seguridad,  como ocurrió el fin de 
semana en San Andrés Cholula en un centro de diversión nocturna informó el diputado Gerardo Mejía 

 El presidente municipal de Puebla dio a conocer que invertirán 23 millones de pesos en la construcción del 
centro acuático del norte que beneficiará a miles de poblanos. Por lo anterior durante la colocación de la 
primera piedra en la zona de Bosques de San Sebastián, el edil mencionó que con hechos están 
cumpliendo compromisos hechos en campaña. 

 La Procuraduría General de Justicia inició las investigaciones formales para determinar las causas que 

originaron el incendio en el centro de diversión nocturna “Zuntra Pop Club”, el cual registró un incendio en 
sus instalaciones presuntamente por la caída de globos de cantoya, informó el Procurador General de 
Justicia, Víctor Carrancá Bourguet. 

 Integrantes de la 28 de octubre  marcharon desde el mercado Hidalgo hasta el Palacio Municipal en 
demanda de la mejora de  espacios en donde comercializan sus productos, así lo informó Tonatihu 
Sarabias, líder de la organización. Asimismo dijo que aprovechando la conmemoración de un aniversario 

más de dicha agrupación están exigiendo que se les apoye en la mejora de mercado y en seguridad. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Con motivo de las festividades de “Todos Santos”, ayer iniciaron los operativos en diferentes panteones a 
través de patrullamientos y recorridos por parte de la policía municipal para brindar mayor seguridad a los 
asistentes, además habrá vigilancia desde el aire con el sistema de drones. 

 Los poblanos se preparan para recibir a sus difuntos y estiman un gasto entre 300 y 500 pesos para una 
ofrenda “modesta” con todos sus elementos como: flores, hojaldra, dulces y antojitos. Ayer inició la feria 
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de la Hojaldra en el jardín de Dolores, donde se considera reversar la meta de comercializar más de 10 mil 
piezas. 

 El Instituto Electoral del Estado aprobó multar con 15 mil pesos al presidente municipal electo de Puebla, 
José Antonio Gali Fayad y al Partido Acción Nacional con 153 mil pesos por cometer actos anticipados de 
campaña esto durante el pasado proceso electoral durante el mitin realizado en Azumiatla en el mes de 

abril. Los consejeros electorales cumplieron con la orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación quien les exigió que la sanción pasara de ser una amonestación pública a una multa 
económica. 

 El regidor y presidente de la comisión de gobernación en el cabildo, Jaime Zurita García, aseguró que las 7 
juntas auxiliares que se encuentran en la mancha urbana, solo representan un rezago para sus habitantes, 

por lo tanto, refrendó su apoyo a la propuesta del edil electo, Antonio Gali. 
 La organización 28 de octubre conmemoró un año más de lucha social. La agrupación salió a las calles a 

manifestarse en contra de los gobiernos y de las reformas estructurales que afectan a la ciudadanía. 
 Luego del siniestro en un bar de San Andrés Cholula, el diputado priista Gerardo Mejia, hizo un llamado al 

director de Protección civil del estado y a los presidentes municipales de la zona conurbana para 
intensificar operativos de supervisión para que antros, bares y discotecas de Puebla, San Pedro y San 
Andrés Cholula, cumplan con las medidas de seguridad de protección civil y evitar otro accidente como el 
ocurrido este fin de semana en donde la discoteca Zuntra se incendio ante esta falta de medidas de 
seguridad en la zona. 

 La Procuraduría General de Justicia continúa con el peritaje para identificar las personas desaparecidas 
durante la explosión de la gasera Tomza, esto lo dio a conocer su titular al reconocer que los familiares 
están desesperados por tener los cuerpos, sin embargo, podría concluir el peritaje esta misma semana. 

 La Procuraduría General de Justicia inició la investigación del incendio de este fin de semana en un antro 

de Cholula que dejo como saldo final cuantiosos daños. Los peritos trabajan para dar a conocer el 
dictamen final. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Investigan el incendio en bar Zuntra tras denuncia formal. 

 Ayuntamiento exigirá permisos para uso de fuegos pirotécnicos. 
 La Procuraduría General de Justicia entrega tres cuerpos, faltan cuatro víctimas de Tomza. 
 Protestan padres de familia por ausencia de maestros. 
 Controlan fuga de Lixiviados pero multan a RESA. 

 El edil de Puebla rechaza extinción de juntas auxiliares. 
 Inicia Tony Gali gira de trabajo en Medellín, Colombia. 
 Conmemora la 28 de octubre sus 40 años de movilización. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Habitantes de San Miguel Espejo se manifiestan afuera del ayuntamiento de Puebla, ellos exigen que se 
lleven acabo los trabajos necesarios para levantar el puente que se cayó hace un mes y que es su único 
acceso.  

 Hay problemas en el relleno sanitario en el Chiltepeque, los mantos freáticos se están contaminando. 
 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La Unidad Medica del DIF Municipal atiende en promedio 5 consultas por enfermedades respiratorias con el 

invierno los pacientes podrían aumentar. 
 Tras el cierre de calles y la clausura simbólica de la Escuela Héroes de Puebla que llevaron acabo padres 

de familia por la falta de Maestros.  



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 29 de Octubre de 2013 

 
 

 10 

 Puebla se a colocado han segundo lugar a nivel nacional de ciudades coloniales con mayor turismo para las 
festividades de todos santos se vive ya una ocupación hotelera del 80%. 

 Habitantes de las comunidades de San Miguel Espejo y la ex Hacienda a Calpulan se exponen al peligro 
desde hace 2 eses tras la caída del puente que conectaba a las 2 poblaciones se habilito un paso que los 
pone en riesgo. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Pide Comuna de San Pedro Cholula apoyo a SSP para evitar ambulantes  
El director de Gobernación, Antonio López Espinosa, ventiló que su área solicitó el apoyo de las autoridades de la 
Secretaría de Seguridad Pública del Estado a fin de resguardar los espacios públicos para evitar que comerciantes 
informales traten de abrir nuevos tianguis en terrenos particulares. Comentó que en últimas fechas un grupo de 

20 vendedores han mostrado la intención de instalar un pequeño tianguis en un terreno particular encontrado en 
inmediaciones del tianguis Santiago Mixquitla, perteneciente a la cabecera local. "No se permitirá la instalación de 
nuevos tianguis en este municipio y por eso ya se solicitó la intervención de la Policía Estatal…", subrayó en 
entrevista. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3173407.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Alista PAN convocatoria para elegir líder municipal 
El Comité Directivo Estatal del PAN publicará esta semana la convocatoria para renovar la dirigencia municipal, 
reveló Rafael Micalco Méndez, líder del blanquiazul en la entidad, quien afirmó que hasta el momento no hay un 
consenso entre los liderazgos respecto a quién debería ocupar el cargo. Manifestó que se publicará el documento 
correspondiente para que se inscriban los interesados y a través de una votación de la militancia se elija al 

sucesor de Gerardo Maldonado Balvanera, para que asuma el cargo en diciembre próximo.  Micalco Méndez 
expresó su interés por renovar la dirigencia municipal antes de que termine este año y no se aplace, como 
trascendió en versiones extraoficiales. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3173383.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Regularán Diputados manejo de los globos de Cantoya 
Legisladores locales promoverán que el lanzamiento de globos de Cantoya sea regulado, a fin de no causar daños 
a terceros y posibles accidentes que pongan en riesgo la vida de los poblanos. Después de que el fin de semana 
se registrara un incendio en un antro localizado en el municipio de San Andrés Cholula, donde no hubo ningún 
lesionado, pero sí pérdidas materiales, a causa del lanzamiento de este tipo de globos, el Presidente de la 
Comisión de Protección Civil, David Espinoza Rodríguez, urgió regular esta actividad. Resaltó que en busca de 

evitar riesgos y afectaciones a inmuebles aledaños a los lugares en donde se realice el lanzamiento de globos, es 
necesario se establezcan medidas de seguridad, pues quedó al descubierto que este tipo de artefactos 
representan un riesgo para los ciudadanos y algunas estructuras. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-29/ciudad/regularan-diputados-manejo-de-los-globos-de-cantoya 
 

HERALDO 

 Sanciona IEE a Gali y al PAN por anticipar campañas 
El Instituto Electoral del Estado aprobó sancionar con un monto de 250 días de salario mínimo a Antonio Gali 
Fayad y al Partido Acción Nacional con 2 mil 500 días de salario mínimo  por los presuntos actos anticipados de 

campaña en la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla, recurso promovido por la Coalición 5 de Mayo. Cabe 
señalar que con este resolutivo se da cumplimiento a un mandato del Tribunal electoral del Poder Judicial de la 
Federación, quien ordenó al Instituto Electoral del Estado de Puebla dar a conocer de manera individual la sanción 
emitida a cada uno de los señalados en la queja, ya que el resolutivo anterior sólo dio a conocer una 
amonestación para ambos señalados. (Redacción)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3173407.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3173383.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-29/ciudad/regularan-diputados-manejo-de-los-globos-de-cantoya
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-29/politica/sanciona-iee-gali-y-al-pan-por-anticipar-campanas 

 

 
 
SINTESIS 

 Incrementará el presupuesto para Puebla 
El presupuesto de Puebla para 2014 incrementará por arriba de la inflación con relación al año anterior, anunció el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. En entrevista posterior a presentar el programa de la Ciudad 
de las Ideas, el Ejecutivo local recordó que el Senado de la República aprobará la Ley de Ingresos y Presupuesto 

de Egresos, que contiene los proyectos de presupuesto de las entidades federativas, el próximo 15 de noviembre. 
'Les puedo anticipar que vamos a tener un crecimiento por arriba de la inflación con respecto al presupuesto de 
este año, eso sí lo podemos anticipar, es decir, habrá un crecimiento en términos reales del presupuesto del 

estado de Puebla con respecto a lo que fue 2013 a 2014', expuso. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70917/incrementara-el-presupuesto-para-puebla/puebla  
 

SINTESIS 

 Arranca RMV obras en Tehuacán 
El gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, se comprometió a seguir impulsando acciones que fortalezcan los 
renglones de salud, educación e infraestructura, así como de apoyo directo al campo y a la generación de 
oportunidades de empleo. Lo anterior, en gira de trabajo por este municipio, donde el primer mandatario estatal 

inauguró el Centro de Salud de Servicios Ampliados (Cessa),  mismo que con una inversión de 39.3 millones de 
pesos, contará con nueve consultorios y laboratorios que beneficiarán a más de  60 mil ciudadanos. El edificio se 

levantó en seis meses y se ubica al nororiente de esta ciudad, en la junta auxiliar de San Lorenzo Teotipilco. 
Asimismo, Moreno Valle Rosas puso en marcha la rehabilitación y ampliación del Hospital General de Tehuacán, 
obra en la que se aplicará una millonaria suma y será inaugurada en enero próximo, antes de su tercer informe 
de gobierno. (Graciela Moncada Durán)  
http://sintesis.mx/articulos/70914/arranca-rmv-obras-en-tehuacan/puebla  

 
SINTESIS 

 Aplicará Issste 70 mil dosis contra la influenza 

Debido al descenso del clima que se ha reportado en últimos días, la delegación del Issste en Puebla comenzará la 
aplicación de 70 mil dosis de vacunas contra la influenza a los derechohabientes de este instituto de salud. El 
doctor Daniel Meneses Alvarado, jefe del área de Vacunación de la delegación estatal, dio a conocer que las dosis 
se aplicarán desde esta semana, sólo se está en espera de la distribución de las vacunas. Las dosis se aplicarán a 
menores desde los seis meses hasta los nueve años, a mujeres embarazadas, a adultos mayores de 50 años y 

más, que son los sectores de la población más vulnerables a los padecimientos ante las bajas temperaturas. 

Personal del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) aplicará las dosis 
en coordinación con la Secretaría de Salud estatal, que ha anunciado aplicación total de un millón 361 mil 900 
dosis en el estado. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/70913/aplicara-issste-70-mil-dosis-contra-la-influenza/puebla  
 

 
  

INTOLERANCIA 

 Tres mil amparos contra la privatización del agua 
La Asamblea Social del Agua reportó que hasta el domingo se habían presentado más de 3 mil amparos para 
impugnar la decisión del Congreso local de concesionar los servicios operadores de agua del estado de Puebla. 
Además, las organizaciones civiles que respaldan a la Asamblea Social del Agua estudian interponer una 

controversia constitucional en contra de la Ley Estatal del Agua que plantea la concesión de los servicios hídricos 
a los particulares. Uno de los puntos centrales del amparo es que los particulares pondrán las tarifas para el cobro 

del agua y considerarán los adeudos como créditos fiscales. De acuerdo con la argumentación del amparo, la 
privatización del servicio público del agua viola los artículos 4 y 115 de la Constitución, ya que las leyes vigentes 
protegen el servicio público del agua considerándolo un derecho humano fundamental. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114184   
 
INTOLERANCIA 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-29/politica/sanciona-iee-gali-y-al-pan-por-anticipar-campanas
http://sintesis.mx/articulos/70917/incrementara-el-presupuesto-para-puebla/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70914/arranca-rmv-obras-en-tehuacan/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70913/aplicara-issste-70-mil-dosis-contra-la-influenza/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114184
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 Diputados, preocupados sólo por perros y gatos 
Mientras a nivel internacional se difunden imágenes sobre el mal estado del zoológico de Tehuacán en Puebla y 
exigen la clausura del inmueble y el rescate de las especies, los diputados locales se “lavan las manos” del “club 
de los animalitos” del diputado electo por Tehuacán, Sergio Gómez Olivier; argumentan que la Ley de maltrato 
animal sólo contempla a las especies menores (perros y gatos). A través de la página 

http://www.cultureunplugged.com/documentary/watch-online/play/11923/The-Zoo-Next-Door, se expone un 
reportaje de Karla Munguía Colmenero, en él demandan el cierre del lugar al considerar que no reúne las 
condiciones necesarias para su funcionamiento y señala a los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón de 
otorgar los permisos para su operación. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114183  
 

INTOLERANCIA 

 Explotación infantil, foco rojo en Puebla 
El estado de Puebla es la séptima entidad más vulnerable por explotación infantil y el quinto lugar en abuso 
laboral en menores, según estudios nacionales. Además, en las ciudades de Puebla, Tehuacán y Cuetzalan es 
donde más casos de explotación se registran. Durante el tercer Foro sobre Explotación Sexual y Laboral Infantil, 

organizado por el DIF estatal, su presidenta Martha Ericka de Moreno Valle Rosas informó que entre 20 y 25 mil 
niños están siendo explotados en México y, según el Instituto Nacional de Geografía e Informática (INEGI), de 
cada 100, 10.5 por ciento de los menores trabaja. Al respecto, indicó que estas estadísticas hicieron que en la 
administración del DIF estatal se decidieran no sólo a informar, sino a sensibilizar a la población en diferentes 
sectores y organizaciones sociales por la difícil situación. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114180  
  

 
 
CAMBIO 

 Reforma hacendaria de EPN deja agujero fiscal en Puebla por mil mdp 
El primer impacto para Puebla por la reforma fiscal propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto costará mil 
millones de pesos a la entidad, pues dejará de recibir dicho monto por parte de la Federación por no cobrar el 
impuesto de la tenencia vehicular. En gira por Tehuacán, el gobernador Rafael Moreno Valle explicó que con la 
reforma a la Ley de Coordinación Fiscal en el reparto de las participaciones ahora sólo se considerará la 

recaudación real que se haga en cada estado, por lo que ya no podrán utilizar en Puebla el subsidio del pago del 
gravamen vehicular que realizaba su gobierno y con el que “virtualmente” sí existía dicha flujo de recursos. “Para 
efectos de Hacienda sí estamos recaudando tenencia, pero para efectos del ciudadano no paga tenencia. (Elvia 
Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32357-mil-millones-pierde-puebla-por-

reforma-fiscal-de-epn  

 
CAMBIO 

 Deja el Consejo General del IFE la redistritación en el limbo 
La nueva redistritación por parte del Instituto Federal Electoral (IFE) quedó en “el limbo”, luego de que el Consejo 
General del órgano decidió postergar el proceso de distribución comicial sin fijar una fecha para su aprobación, 
pues primero se deben designar a los cuatro consejeros electorales y la posible creación del Instituto Nacional 
Electoral. En la sesión ordinaria de ayer, el punto sexto de la orden del día correspondiente a la definición de los 

300 distritos electorales federales y sus cabeceras fue pospuesto hasta nuevo aviso. De acuerdo con información 
de medios nacionales, con el voto en contra del consejero presidente Leonardo Valdés, el Consejo General del 
Instituto Federal Electoral (IFE) decidió aplazar el proceso de redistritación que generaría un nuevo mapa político 
electoral para las elecciones de 2015, 2018 y 2021. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32337-queda-en-el-limbo-nueva-
distritacion-de-puebla  
 

CAMBIO 

 El PAN y Gali son multados por el IEE 

El Instituto Electoral del Estado de Puebla determinó sancionar con 15 mil pesos al edil electo Antonio Gali Fayad 
y con 153 mil al Partido Acción Nacional (PAN) por los actos anticipados de campaña en los que incurrieron por 
realizar un mitin en la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla, previo al inicio de las campañas de los comicios 
intermedios de este año. En sesión ordinaria, los consejeros electorales cumplieron con el ordenamiento que el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114183
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114180
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32357-mil-millones-pierde-puebla-por-reforma-fiscal-de-epn
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32357-mil-millones-pierde-puebla-por-reforma-fiscal-de-epn
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32337-queda-en-el-limbo-nueva-distritacion-de-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32337-queda-en-el-limbo-nueva-distritacion-de-puebla
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Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó el fin de semana pasado de sancionar en 
conjunto al partido y al candidato. Por ello, la amonestación pública que el IEE instruyó pasó a una multa 
económica de 250 días de salarios en contra de Gali Fayad y 2 mil 500 en el caso del partido albiazul. (Gerardo 
Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32336-multan-al-pan-con-153-mil-pesos-

por-actos-anticipados-de-campana  

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Impone IEE multa de 15 mil pesos contra Gali y de 153 mil pesos al PAN 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) incrementó la sanción impuesta contra el edil electo de 
Puebla, Antonio Gali Fayad, por incurrir en actos anticipados de campaña, pues sustituyó la amonestación pública 

por una multa, la cual apenas fue de 15 mil pesos. En tanto, el IEE determinó una sanción económica contra el 
PAN de 153 mil 450 pesos, debido a que es el principal responsable de velar el cumplimiento de la ley por parte 
de sus aspirantes. El Consejo General modificó la sanción para cumplir una sentencia de la Sala Regional del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (Mónica Camacho ) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/impone-iee-multa-de-15-mil-pesos-contra-gali-y-de-153-
mil-pesos-al-pan/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sin ser militante del PRD, Martínez Amador quiere coordinar la bancada 

El diputado electo Carlos Martínez Amador reconoció su interés en coordinar la bancada del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en la próxima legislatura del Congreso del estado, aunque admitió que no es 

miembro activo de ese instituto político. En entrevista, reconoció que su incorporación al PRD no hará que de la 
noche a la mañana coincida por completo con su ideario; sin embargo, aseguró que tiene muchas coincidencias 
con el partido de izquierda, por lo que descartó conflictos ideológicos una vez que rinda protesta de cargo como 
representante popular el 15 de enero próximo. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/sin-ser-militante-del-prd-martinez-amador-quiere-coordinar-
la-bancada/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Reconocen periodistas la labor de la edil de Cholula, Dolores Parra 
La Federación de Asociaciones de Periodistas Mexicanos (Fapmex) reconoció la trayectoria de la presidente 
municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, en el ámbito político profesional subrayando que ha 

sabido combinarlo con su dedicación como madre y esposa. A nombre de la Fapmex, la profesora Hilda Luisa 

Valdemar, subrayó que Parra Jiménez es un ejemplo de la mujer mexicana moderna pues ha logrado un papel 
destacado dentro de la función de gobierno, sin descuidar su vida personal con su familia como eje principal. 
Durante el encuentro que la alcalde sostuvo con las mujeres periodistas de Puebla, ayer en este Pueblo Mágico. 
(Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/reconocen-periodistas-la-labor-de-la-edil-de-cholula-dolores-
parra/  

 

 
 

MILENIO  

 Puebla, séptima entidad en explotación sexual 

Puebla se sitúa como la séptima entidad más vulnerable en explotación sexual infantil, mientras Tehuacán, 
Cuetzalan y Puebla son los municipios con mayor incidencia en trabajo infantil, reveló la presidenta del Sistema 
Estatal DIF, Martha Érika Alonso. Al dar inicio al III Foro de Explotación Sexual y Laboral Infantil organizado por el 
SEDIF y la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, indicó que de acuerdo a la Unidad de 
Análisis sobre Violencia Social de la UNAM, en México, en el 2012 entre 20 y 25 mil menores han sido víctimas de 

explotación sexual. Agregó que de acuerdo al Instituto Nacional de Estadísticas y Geografía (INEGI), en México de 
cada cien niños, 10.5 por ciento trabaja. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37cba5ff750208509bd0b98dd  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32336-multan-al-pan-con-153-mil-pesos-por-actos-anticipados-de-campana
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32336-multan-al-pan-con-153-mil-pesos-por-actos-anticipados-de-campana
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/impone-iee-multa-de-15-mil-pesos-contra-gali-y-de-153-mil-pesos-al-pan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/impone-iee-multa-de-15-mil-pesos-contra-gali-y-de-153-mil-pesos-al-pan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/sin-ser-militante-del-prd-martinez-amador-quiere-coordinar-la-bancada/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/sin-ser-militante-del-prd-martinez-amador-quiere-coordinar-la-bancada/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/reconocen-periodistas-la-labor-de-la-edil-de-cholula-dolores-parra/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/reconocen-periodistas-la-labor-de-la-edil-de-cholula-dolores-parra/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37cba5ff750208509bd0b98dd
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E-CONSULTA 

 Dejan en 15 mil pesos a Gali y 149 mil al PAN multa por actos anticipados 

Por mayoría de votos, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó multar con 15 mil 345 
pesos a Antonio Gali Fayad, presidente municipal electo de Puebla, y al Partido Acción Nacional (PAN) con 153 mil 
450 pesos, por incurrir en un acto anticipado de campaña. La determinación de los consejeros electorales se 
deriva de la sentencia que el 25 de octubre aprobó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), en la cual ordenó al órgano comicial local emitir una nueva resolución y sancionar de “manera individual” 

a Gali Fayad y al partido albiazul por la realización de un acto anticipado de campaña en la junta auxiliar de San 

Andrés Azumiatla el 14 de abril de este año, pese a que las campañas arrancaban el domingo 5 de mayo. (María 
Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-28/politica/dejan-en-15-mil-pesos-gali-y-149-mil-al-pan-multa-por-actos-
anticipados  
 

E-CONSULTA 

 Inaugura RMV Centro de Salud de Servicios Ampliados en Tehuacán 
El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró el Centro de Salud de Servicios Ampliados (CESSA), dio banderazo de 
inicio a la rehabilitación y modernización del Hospital General y entregó acciones de fortalecimiento al campo para 

mejorar la calidad de vida de los poblanos de esa región. En gira de trabajo anunció que invertirá 163.5 millones 
de pesos en la rehabilitación y modernización del Hospital General, donde los ciudadanos serán corresponsables 
de informar sobre la calidad de la obra, para garantizar que todos tengan derecho a los servicios de salud y no se 

convierta en un privilegio de unos cuantos. Antes de su tercer informe, a realizarse el 15 de enero, estará de 
regreso para inaugurar la rehabilitación y ampliación del Hospital General, prometió. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-28/salud/inaugura-rmv-centro-de-salud-de-servicios-ampliados-en-tehuacan  
 

E-CONSULTA 

 Plantean modelos 3D para detonar clúster de autopartes en Puebla 

El director de la Maestría en Ingeniería Automotriz (MIR) del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de 
Monterrey (ITESM) Campus Puebla, Said Robles Casolco, propuso el uso de modelos en Tercera Dimensión (3D) 
para la elaboración de autopartes, esquema con el que Puebla se podría colocar como líder a nivel mundial. 
Señaló que, actualmente, México y en particular el estado de Puebla, donde se tienen firmas como Volkswagen, 
Audi y diferentes empresas de autopartes, se encuentra en competencia directa con China donde están 
desarrollando diferentes piezas para vehículos automotores. “Para ganarle la batalla a China es necesario que 
trabajemos en los modelos y esquemas 3D. (Jaime Zambrano) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-28/universidades/plantean-modelos-3d-para-detonar-cluster-de-autopartes-
en-puebla   
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle no descarta la creación de nuevas contribuciones 

Aunque es un hecho que para el 2014 no se reactivará el cobro del impuesto sobre la tenencia vehicular, el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no descarta la creación de nuevas contribuciones. El mandatario explicó 
que la Reforma Hacendaria propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto provocará algunos beneficios para las 
entidades en cuanto a la mayor captación de recursos pero en otro rubros también derivará en participaciones 
menores y para el caso Puebla, el nuevo régimen de la miscelánea fiscal generará afectaciones pues se está 
considerando el impuesto de la tenencia vehicular como un parámetro para la asignación de recursos y toda vez 

que en Puebla este impuesto no se recauda, es posible que se sufran afectaciones. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_no_descarta_la_creacion_de_nuevas_contribuciones#.Um8H
MOWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 El IEE Puebla resuelve aplicar multa a Tony Gali y al PAN 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) resolvió acatar la disposición del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) con respecto al expediente JRC-110 / 2013, que pidió a los consejeros 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-28/politica/dejan-en-15-mil-pesos-gali-y-149-mil-al-pan-multa-por-actos-anticipados
http://e-consulta.com/nota/2013-10-28/politica/dejan-en-15-mil-pesos-gali-y-149-mil-al-pan-multa-por-actos-anticipados
http://e-consulta.com/nota/2013-10-28/salud/inaugura-rmv-centro-de-salud-de-servicios-ampliados-en-tehuacan
http://e-consulta.com/nota/2013-10-28/universidades/plantean-modelos-3d-para-detonar-cluster-de-autopartes-en-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-10-28/universidades/plantean-modelos-3d-para-detonar-cluster-de-autopartes-en-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_no_descarta_la_creacion_de_nuevas_contribuciones#.Um8HMOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_no_descarta_la_creacion_de_nuevas_contribuciones#.Um8HMOWv5KY
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locales hacer cumplir la sentencia emitida, es decir, aplicar una sanción al candidato de la coalición Puebla Unida a 
la presidencia municipal de Puebla, Antonio Gali Fayad, por actos adelantados de campaña. Por lo que la 
imposición de sanciones propuestas es de 250 días de salario para Antonio Gali, equivalentes a 15 mil pesos, por 
los actos efectuados el 14 de abril en la comunidad de San Andrés Azumiatla. Pero además se propuso una multa 
al Partido Acción Nacional del orden de 2 mil 500 días de salario, equivalentes a 153 mil pesos, por no haber 

cuidado la actividad política de sus candidatos. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_iee_puebla_resuelve_aplicar_multa_a_tony_gali_y_al_pan#.Um8HjeWv5
KY   

 
PERIODICO DIGITAL 

 IFE define la redistritación electoral, pero aplaza su aprobación 
En sesión del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), se presentó la nueva distritación electoral que 
tendrá una duración de 10 años y servirá para los próximos tres procesos electorales federales, que se realizarán 
en 2015, 2018 y 2021, pero tras una larga discusión se aplazó su aprobación. Puebla y los estados de Oaxaca, 
Veracruz y Sinaloa perdieron un distrito y los estados de Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Estado de México, 
Querétaro y Quintana Roo resultaron beneficiados. Durante la sesión del IFE hubo debate entre los representados 
de partidos que integran la Comisión de Vigilancia y los consejeros, quienes analizaron sobre la nueva distritación, 

la cartografía, pero algunos propusieron aplazar la decisión ante el proceso de reforma política por la posible 
creación del instituto nacional de elecciones. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ife_define_la_redistritacion_electoral_pero_aplaza_su_aprobacion#.Um8Hzu
Wv5KY  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Hay calma para elecciones internas de la BUAP: Alfonso Esparza 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, reveló que existe un 
clima de calma y paz para las elecciones internas en donde se elegirán directores de unidades académicas. 
También comentó que tuvieron que hacerse modificaciones en las boletas que servirían para las elecciones que 
habrá en la máxima casa de estudios el próximo miércoles. Alfonso Esparza indicó que estos cambios se dieron a 
partir de que uno de los 20 contendientes decidió declinar. En entrevista, el rector de la máxima casa de estudios 
de la entidad no dio a conocer el nombre del académico que optó por dejar la contienda; sin embargo, detalló que 

se trata de una persona que iba a competir por la dirección de una preparatoria. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/hay-calma-para-elecciones-internas-de-la-buap-alfonso-esparza/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla es vulnerable a la explotación sexual 

Puebla se coloca como la séptima entidad más vulnerable a la explotación sexual infantil aseguró la presidenta del 
Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle. De acuerdo a lo reportado por el INEGI, de cada 100 
menores el 10.5 por ciento se encuentra trabajando en México que de alguna forma están siendo explotados, dijo. 
Esto, durante la inauguración del lll Foro de Explotación Sexual y Laboral Infantil en el Complejo Cultural 
Universitario. Indicó qué 352 millones de infantes en el mundo han sido víctimas de explotación laboral infantil, 
situación que resulta lamentable -dijo-, sin especificar el número en Puebla. A nivel nacional, dijo que entre 20 y 
25 mil niños fueron víctimas de explotación laboral infantil. “Duele pensar que existan personas que puedan 

beneficiarse al abusar de un niño”, sostuvo Alonso de Moreno Valle durante el evento. (José Romero)  
http://contraparte.mx/puebla-es-vulnerable-a-la-explotacion-sexual/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Regresan al PRI diputados que “ningunean” a Pablo Fernández 
Tras una semana de “berrinche”, los 5 diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que anunciaron su 
separación, han decidido limar asperezas y unir fuerzas de nueva cuenta con la fracción y apoyar las iniciativas 
que impulse el Revolucionario Institucional. En entrevista el diputado local Gerardo Mejía Ramírez, informó que la 

semana pasada el coordinador de la fracción, Ernesto Leyva Córdova, se reunió con los diputados inconformes 
para aclarar esta postura radical de anunciar su separación de la bancada y donde confirmó que se ha llegado a 
acuerdos para impulsar las iniciativas de este partido. “La idea es echar a andar los pendientes como grupo 
legislativo y creo que ese tipo de divisiones no benefician en nada y al único que creo que benefician es al Partido 

http://periodicodigital.com.mx/notas/el_iee_puebla_resuelve_aplicar_multa_a_tony_gali_y_al_pan#.Um8HjeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_iee_puebla_resuelve_aplicar_multa_a_tony_gali_y_al_pan#.Um8HjeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ife_define_la_redistritacion_electoral_pero_aplaza_su_aprobacion#.Um8HzuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ife_define_la_redistritacion_electoral_pero_aplaza_su_aprobacion#.Um8HzuWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/hay-calma-para-elecciones-internas-de-la-buap-alfonso-esparza/
http://contraparte.mx/puebla-es-vulnerable-a-la-explotacion-sexual/
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Acción Nacional, tenemos que demostrar unidad”, dijo. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/regresan-al-pri-diputados-que-ningunean-a-pablo-fernandez/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 IEE multa a Gali y al PAN por actos anticipados de campaña 

El Instituto Electoral del Estado (IEE)  se sujetó al resolutivo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF)  y en sesión plenaria aprobó por sancionar  económicamente al ahora presidente electo de la 

capital, José Antonio Gali Fayad, con una multa de 250 salarios mínimos que equivalen aproximadamente a unos 
15 mil 250 pesos por actos anticipados de campaña en la elección local. De la misma manera, el IEE emitió una 
nueva resolución y acordó una multa de 2 mil 500 salarios mínimos (alrededor de 152 mil 500 pesos) para el 
Partido Acción Nacional por incumplir con el deber de cuidado en su calidad de garante de la conducta de todos 
sus militantes, afiliados y demás personas relacionadas con sus actividades. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45788:iee-multa-a-gali-y-al-pan-por-
actos-anticipados-de-campa%C3%B1a&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Zavala no teme ser expulsado del PRI por "traidor" 
El diputado federal, Javier López Zavala, negó que vaya a expulsado por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 
Partido Revolucionario Institucional, luego de que ha sido acusado de traidor en la elección del pasado 7 de julio. 
"Es una guerra sucia en mi contra, una cortina de humo para ocultar a los verdaderos culpables de la debacle 

priísta que son Pablo Fernández del Campo y el delegado Fernando Moreno Peña", argumentó el legislador y ex 

candidato a la gubernatura de Puebla En entrevista vía telefónica, reiteró su negativa de estar detrás del nuevo 
partido Pacto Social de Integración (PSI), que afectó al PRI ya que le quitó  más de 100 mil votos en la jornada 
electoral del 7 de julio. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45760:zavala-no-teme-ser-expulsado-
del-pri-por-traidor&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Nueva Izquierda también quiere que Cárdenas vuelva a dirigir el PRD 
El líder estatal del PRD en Puebla e integrante de Nueva Izquierda, Erick Cotoñeto Carmona, se sumó al respaldo 

para que el fundador de su partido Cuauhtémoc Cárdenas, se reelija como dirigente nacional del sol azteca. En 
entrevista afirmó que los días 23 y 24 de noviembre se hará la asamblea estatal para poder modificar los 
estatutos, pero será el líder moral del PRD el que decida si contenderá o no para suceder a Jesús Zambrano. "Me 

gusta la idea de que Cuauhtémoc Cárdenas sea el nuevo líder de nuestro partido a nivel nacional, creo que sería 
la figura ideal en este momento para cohesionar a todos los grupos internos y hacer un PRD más fuerte y más 
organizado", manifestó. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45759:nueva-izquierda-tambi%C3%A9n-

quiere-que-c%C3%A1rdenas-vuelva-a-dirigir-el-prd&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle dio banderazo a modernización del Hospital General de Tehuacán 
El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró el Centro de Salud de Servicios Ampliados (CESSA), dio banderazo de 
inicio a la rehabilitación y modernización del Hospital General y entregó acciones de fortalecimiento al campo para 
mejorar la calidad de vida de los poblanos de esa región. En gira de trabajo anunció que invertirá 163.5 millones 
de pesos en la rehabilitación y modernización del Hospital General, donde los ciudadanos serán corresponsables 
de informar sobre la calidad de la obra, para garantizar que todos tengan derecho a los servicios de salud y no se 

convierta en un privilegio de unos cuantos. Antes de su tercer informe, a realizarse el 15 de enero, estará de 
regreso para inaugurar la rehabilitación y ampliación del Hospital General, prometió. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45789:moreno-valle-dio-banderazo-a-
modernizaci%C3%B3n-del-hospital-general-de-tehuac%C3%A1n&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Ciudad de las Ideas 2013: del 7 al 9 de noviembre en Puebla 
En la presentación de Puebla, Ciudad de las Ideas 2013, que se realizará los días 7, 8 y 9 de noviembre próximo, 
el gobernador Rafael Moreno Valle subrayó que el espíritu del evento es para que poblanos y mexicanos 

http://contraparte.mx/regresan-al-pri-diputados-que-ningunean-a-pablo-fernandez/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45788:iee-multa-a-gali-y-al-pan-por-actos-anticipados-de-campa%C3%B1a&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45788:iee-multa-a-gali-y-al-pan-por-actos-anticipados-de-campa%C3%B1a&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45760:zavala-no-teme-ser-expulsado-del-pri-por-traidor&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45760:zavala-no-teme-ser-expulsado-del-pri-por-traidor&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45759:nueva-izquierda-tambi%C3%A9n-quiere-que-c%C3%A1rdenas-vuelva-a-dirigir-el-prd&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45759:nueva-izquierda-tambi%C3%A9n-quiere-que-c%C3%A1rdenas-vuelva-a-dirigir-el-prd&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45789:moreno-valle-dio-banderazo-a-modernizaci%C3%B3n-del-hospital-general-de-tehuac%C3%A1n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45789:moreno-valle-dio-banderazo-a-modernizaci%C3%B3n-del-hospital-general-de-tehuac%C3%A1n&Itemid=126
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aprendamos de los mejores. Ante medios de comunicación y en compañía de Andrés Roemer, curador de Ciudad 
de las Ideas -evento que este año se desarrolla bajo el tema “Dangerus Ideas” (Ideas Peligrosas)-, Moreno Valle 
explicó que buscan avanzar en el pensamiento e ir más allá y que la capital se reconozca como la “Ciudad del 
Conocimiento”. Andrés Roemer, indicó que se espera la asistencia de tres mil personas por día, 
independientemente de los millones que seguirán las conferencias de los 70 ponentes por televisión, radio, 

internet y redes sociales. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45765:ciudad-de-las-ideas-2013-del-7-
al-9-de-noviembre-en-puebla&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 RMV entrega y arranca obras de alto impacto social para Tehuacán 

El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró el Centro de Salud de Servicios Ampliados (CESSA), dio banderazo de 
inicio a la rehabilitación y modernización del Hospital General y entregó acciones de fortalecimiento al campo para 
mejorar la calidad de vida de los poblanos de esa región. En gira de trabajo anunció que invertirá 163.5 millones 
de pesos en la rehabilitación y modernización del Hospital General, donde los ciudadanos serán corresponsables 
de informar sobre la calidad de la obra, para garantizar que todos tengan derecho a los servicios de salud y no se 
convierta en un privilegio de unos cuantos. Antes de su tercer informe, a realizarse el 15 de enero, estará de 
regreso para inaugurar la rehabilitación y ampliación del Hospital General, prometió. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53676&-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-entrega-y-
arranca-obras-de-alto-impacto-social-para-Tehuacan  

 
RETO DIARIO 

 Reitera SEDESOL que el 31 de octubre vence el plazo para inscribirse en programa más 65 
Juan Manuel Vega Rayet, delegado en Puebla de la SEDESOL Federal, reiteró su invitación a las personas mayores 
de 65 años para que se inscriban al programa con cobertura nacional denominado pensión para adultos mayores 
más 65, en virtud de que el día 31 de octubre se cerrarán las inscripciones. Los requisitos originales, para 
inscribirse en más 65 son: Identificación oficial, acta de nacimiento, CURP y comprobante domiciliario, mientras 

que los Criterios de elegibilidad son: Tener de 65 años de edad en adelante, aceptar la suspensión del apoyo para 
adultos mayores del Programa de Desarrollo Humano Oportunidades, en caso de ser beneficiario(a) del mismo y 
no recibir ingresos por concepto de pago de jubilación o pensión de tipo contributivo. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53672&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reitera-
SEDESOL-que-el-31-de-octubre-vence-el-plazo-para-inscribirse-en-programa-mas-65  
  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Obligan a estados a más transparencia 
El pleno del Senado aprobó las leyes de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria; Coordinación Fiscal y de 
Contabilidad Gubernamental, en las que se establecen medidas de austeridad para el gobierno federal y de 

transparencia para los estados y municipios. En una sesión que duró más de 10 horas, la Cámara Alta aprobó —
con los votos del bloque PRI, PVEM y un sector del PRD— una reducción de 5% en sueldos y salarios al personal 
de mandos medios y superiores, y de 5% al gasto de operación del gasto corriente estructural que no esté 
relacionada con programas de atención a la población. (Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/senado-avala-plan-de-ahorro-43330.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Se dispara cartera vencida de bancos 41% en un año 

La cartera vencida de la banca comercial llegó a su nivel más alto de los últimos 10 años para ubicarse en 93 mil 
865 millones de pesos al cierre de agosto. De acuerdo con datos del Banco de México este indicador registró un 
aumento de 41% en un año. En agosto de 2012, la morosidad sumó 66 mil millones de pesos. En el mismo 
periodo, los rubros que mostraron el mayor crecimiento en morosidad fueron los créditos para construcción (de 
instituciones financieras a empresas) que pasaron de 10 mil a 27 mil millones de pesos, un repunte de 156%; los 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45765:ciudad-de-las-ideas-2013-del-7-al-9-de-noviembre-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45765:ciudad-de-las-ideas-2013-del-7-al-9-de-noviembre-en-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53676&-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-entrega-y-arranca-obras-de-alto-impacto-social-para-Tehuacan
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53676&-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-entrega-y-arranca-obras-de-alto-impacto-social-para-Tehuacan
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53672&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reitera-SEDESOL-que-el-31-de-octubre-vence-el-plazo-para-inscribirse-en-programa-mas-65
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53672&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reitera-SEDESOL-que-el-31-de-octubre-vence-el-plazo-para-inscribirse-en-programa-mas-65
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/senado-avala-plan-de-ahorro-43330.html
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préstamos al consumo crecieron de 24 mil a 32 mil millones de pesos, es decir, un alza de 33%.  (Romina 
Román) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/morosidad-en-su-mayor-nivel-en-una-decada-
43331.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Exigen reglas claras y firmes en telecom 
El gobierno federal, miembros de la industria y especialistas solicitaron a los legisladores leyes secundarias claras 
y firmes que den certidumbre al sector de telecomunicaciones y radiodifusión. Durante el Foro Internacional de 

Telecomunicaciones, Víctor Gutiérrez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica de 
Telecomunicaciones y Tecnologías (Canieti), dijo que la falta de certidumbre en el sector se debe a la falta de la 
legislación secundaria. “Este fue el año de menor inversión en telecomunicaciones, necesitamos tener el nuevo 
marco jurídico definido para aprovechar la economía abierta en nuevos esquemas de negocio. (Ricardo Gómez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/piden-reglas-firmes-y-claras-en-telecom-
43333.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Una de diputados, perros y gatos 

Inverosímiles resultaron las declaraciones de los diputados tras el reportaje que publicamos ayer en las páginas 
de Intolerancia Diario sobre las pésimas condiciones en las que se encuentra el zoológico de Tehuacán y cómo 
viven las especies. 
La tan cacareada Ley de Maltrato Animal resultó una auténtica vacilada. Nuestros flamantes diputados hicieron 
una ley exclusivamente para salvaguardar a perros y gatos; las demás especies pueden esperar. 
El reportaje de Francisco Sánchez Nolasco es contundente, las imágenes del llamado “club de los animalitos” 
exhiben el maltrato del que son víctimas las especies, la infraestructura del zoológico es una auténtica 

pesadilla, además de las inexistentes normas de seguridad que un lugar como éste debe tener. 
El reportaje es una prueba contundente; sin embargo, nuestros legisladores del PRI y del Verde se lavaron las 
manos y echaron la bolita al Gobierno Federal. Así como lo está leyendo. El Gobierno Federal será el encargado 
de supervisar el caso. 
Pero el mal estado del zoológico, propiedad de Sergio Gómez Olivier, quien el próximo año se estrena como 

diputado local, traspasó fronteras. A través de un video, Karla Munguía denuncia cómo el espacio no cumple 

con los condiciones ni con los requisitos para operar. 
Además, señala a los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón de otorgar los permisos para su operación. 
Sin embargo, todas estas pruebas no son necesarias para los diputados del Congreso local. 
Pero no fueran canes ni mininos, ya que montarían un auténtico show, tal y como sucedió la semana pasada, 
cuando anunciaron la primera denuncia penal por maltrato animal y es en contra de un “criadero” de perros 
que opera en el centro histórico de Puebla.  
Sin embargo, ahora ante el caso del zoológico de Gómez Oliver pasa inadvertido. 

Al parecer, el aura morenovallista aún lo cubre y su blindaje parece no tener fecha de caducidad. 
Recordemos que durante la campaña de 2010 el ahora diputado electo regaló al Señor de los Cerros un tigre 
blanco, mismo que estaría en Casa Puebla. Sin embargo, en un acto de prudencia, el hoy gobernador rechazó 
el obsequio. 
Así se las gastan los amigos y cómplices del Señor de los Cerros. Y el Congreso local solapa, una vez más, las 

tropelías de los morenovallistas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2730 

 
 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/morosidad-en-su-mayor-nivel-en-una-decada-43331.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/morosidad-en-su-mayor-nivel-en-una-decada-43331.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/piden-reglas-firmes-y-claras-en-telecom-43333.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/piden-reglas-firmes-y-claras-en-telecom-43333.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2730
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El regreso del presidencialismo 
Poco a poco y de manera pausada, casi en forma imperceptible, el presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto, ha dado los pasos necesarios para el retorno del presidencialismo, de los tiempos del poder omnipotente, 
de la presidencia imperial.  
Consciente de que es necesario acotar el poder de los gobernadores, convertidos luego de la caída del PRI en el 

2000 en verdaderos señores feudales, dueños de la horca y del cuchillo, Peña Nieto comenzó a dar los primeros 
pasos para recuperar el poder y que sus vasallos, vuelvan a ser los leales súbditos a la corona. 
El primer paso fue la ley de contabilidad fiscal, para evitar que los gobernadores contraigan deuda ocultándola 
a la federación, tal y como ocurrió en el caso más sonado que es el estado de Coahuila durante la 
administración del priista, Humberto Moreira. 

El siguiente paso se dio a través de otras leyes de menor importancia, pero no por ellas eficaces en el esquema 
de ir acotando el poder de los poderosos gobernadores. 

La reforma educativa y la caída de la maestra Elba Esther Gordillo, también fue un paso más en la estrategia 
de cerrar el círculo en torno al margen de maniobra de los señores “feudales” agrupados en la Conago. 
La concentración de los recursos de la SEP y de la secretaría de Salud, calificadas como medidas de corte 
centralistas, le quitan a los gobernadores importantes recursos, casi el 40 por ciento de sus presupuestos 
anuales se concentran en estos rubros, que ahora serán manejados desde México. 
Otro punto fino es la creación del nuevo Instituto Nacional Electoral, (INE), que viene a sustituir al Instituto 
Federal Electoral y el cual también en el 2018, se encargará de organizar las elecciones en los 31 estados del 

país. 
Esta medida es una auténtica genialidad, porque le quita a los gobernadores el manejo de sus elecciones, lo 
cual les dificultará el dejar a su sucesor y convertirse en auténticas dinastías, una vez más como en los viejos 
tiempos, el presidente de la República, volverá a manejar los procesos electorales en los estados, facultad que 

habían perdidos los presidentes panistas. 
Otra reforma fundamental tiene que ver con el cambio en las fórmulas de asignación del ramo 33, las cuales 

ahora serán muy estrictas en la asignación de los recursos, muy parecida a la ley del federalismo hacendario 
que promovió en 1995 el entonces gobernador Manuel Bartlett Díaz. 
Las nuevas fórmulas que se espera sean aprobadas esta semana y contempladas ya en el nuevo ejercicio 
presupuestal 2014, contemplan que los municipios que mejor combatan a la marginación y la pobreza, serán 
quienes obtengan mayores recursos. 
En la actual fórmula se privilegia dándole mayores recursos a los municipios que tienen los mayores niveles de 
marginación y pobreza, razón por la cual, muchos presidentes municipales prefieren hacer para su lucimiento 

personal, obras suntuosas, las cuales no necesariamente responden a lo que necesitan sus comunidades. 
Las obras de agua potable, drenajes y electrificaciones, necesarias en sus comunidades, no lucen y por lo tanto 
pasan a segundo término, además de que entre más pobres allá, más recursos abran. 
La nueva fórmula, lo que privilegiará, es a los municipios que más avancen en el combate a la pobreza y las 

evaluaciones las realizará el Coneval. 
De manera callada el presidente de la República, ha visto cerrando el círculo, el siempre minimizado Enrique 
Peña Nieto, ha demostrado que su estrategia para recuperar el poder omnipotente de la presidencia imperial en 

realidad dará resultados. 
El 2013 ha sido un trago amargo por las reformas estructurales, pero una vez superada la etapa crítica, Peña, 
puede abandonar la terapia intensiva y convertirse en un presidente muy poderoso, como lo fueron sus 
antecesores del PRI. 
No hay que perder de vista, que el mexiquense pertenece a la crema y nata de la clase política de este país, el 
grupo Atlacomulco.  

http://efekto10.com/el-regreso-del-presidencialismo/ 
 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 

10 ideas sobre el estado actual de los medios y el periodismo 
Tener un iPhone no te hace ser periodista, aunque ayuda a hacer periodismo. Eso sí, una cosa es tener un 
iPhone en tu casa y otra muy diferente es ir al frente para cubrir una revolución (Jon Lee Anderson) 
Los nuevos retos del periodista pasan por tener un pie en la Ciudad Real y otro en la Ciudad Virtual, lo 
cual es un poco esquizofrénico. Se acabó el modelo elitista de la comunicación en la que unos pocos poseían 
la información y las audiencias eran pasivas, se dedicaban a escuchar. Además de hacer rentables los 

contenidos que son propiedad de todos, el periodista debe ser multitask, multiplataforma. (Ricardo Raphael 

http://efekto10.com/el-regreso-del-presidencialismo/
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de la Madrid) 
Internet lo que trajo fue consigo el diálogo y la discusión, a diferencia de la pasividad de los medios 
tradicionales. Las plataformas de debate ahora son en tiempo real. En México ya se llega a 56 millones de 
internautas, 41 millones de dispositivos móviles y hay un alto consumo del video. La información ahora debe 
ser visual, móvil y conectada. (Lina Ornelas, directora de Google para México)  

El periodismo está en un estado catatónico. Los medios no dialogan ni entre ellos mismos, aunque son 
practicantes del nado sincronizado: todos llevan la misma foto de Peña Nieto, el mismo mensaje. Lo peor es 
que la credibilidad ya no es el valor esencial del modelo de negocios del periodismo, sino la cercanía al 
poder. (Darío Ramírez, director de Artículo 19) 
Aunque están de moda los periodistas "activistas" al estilo de Assange y Snowden, desconfío de ellos porque 

sus motivaciones siguen siendo ocultas. Creo que la imparcialidad sigue siendo un valor importante. (Jon Lee 
Anderson) 

Tener un iPhone no te hace ser periodista, aunque ayuda a hacer periodismo. Eso sí, una cosa es tener 
un iPhone en tu casa y otra muy diferente es ir al frente para cubrir una revolución. (Jon Lee Anderson) 
Con su iPhone en las manos, la posibilidad de interactuar en las redes sociales, los ciudadanos se sienten 
libres virtualmente, pero no lo son. El internet crea esa sensación que no necesariamente es real. El poder 
también sabe utilizar el internet para infundir terror y miedo en los movimientos sociales. (Jon Lee Anderson) 
Las licenciaturas en comunicación y periodismo, si no deberían desaparecer, deben modificar sus planes de 
estudios. Deberían incorporar a Foucault, Derridá, ajedrez, geopolítica, historia y contexto, economía y 

derecho. La información de calidad, el contenido único, sigue siendo un modelo de negocio. (Raymundo Riva 
Palacio) 
Los medios de comunicación no debaten sobre la calidad del periodismo. No rinden cuentas a sus audiencias 
porque las estructuras de sus ingresos dependen de sus relaciones políticas, no de sus públicos. Se 

vuelven cómplices silenciosos la corrupción y dejan a los ciudadanos en estado de indefensión. (Luis Carlos 
Ugalde)  

La publicidad oficial ha aminorado el impacto de la crisis de los medios a diferencia de lo que ocurre en el 
mundo. Pero al final son subvencionados con dineros que viene de nuestros impuestos. ¿Cuáles serían los 
indicadores para medir el estado de los medios y su rendición de cuentas? (Ricardo Raphael de la Madrid)  
No olvidemos que las noticias pueden impulsar a los ciudadanos a tomar acción. La relación de los medios 
y la democracia dependen de la cultura y la sociedad. Hay una sobrecarga de datos en línea, las nuevas 
organizaciones presentan la misma historia en sus relatos. (Natalie Fenton). 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/32345-10-ideas-sobre-el-

estado-actual-de-los-medios-y-el-periodismo 
 

(Cúpula/ Javier Arellano Ramírez) 
 
Manuel Bartlett: polvo de aquellos lodos 

Dos entrevistas, sobre distintos temas, realizadas por diferentes medios periodísticos nos ofrecen una misma 
fotografía e idéntica instantánea de un hombre. 
La postura del entrevistado es la misma; sus excusas y deslindes son idénticos, su ánimo de preservarse como 

un funcionario “intachable” queda evidenciado en ambas conversaciones. 
Se trata de dos historias distintas pero con un mismo hilo conductor que se llama Manuel Bartlett Díaz. 
A raíz de las revelaciones hechas por ex funcionarios de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) a la cadena de 
televisión Fox se detonó uno de los mayores escándalos en los últimos años. 
Salió a la luz la autoría intelectual de la inteligencia estadunidense en la tortura y asesinato del agente de la 
DEA, Enrique “Kiki” Camarena Salazar. 

Veintiocho años después nos enteramos de que Rafael Caro Quintero sólo fue un “chivo expiatorio” en la 
ejecución de Camarena. 
La nota de la cadena Fox la dio la vuelta al orbe y cumplió su cometido de añadirse como un ingrediente más al 
ambiente caótico creado por las filtraciones del ex analista estadounidense Edward Snowden. 

En México las revelaciones fueron de cita forzosa. Ante el alud de implicaciones Carmen Aristegui entrevistó a 
Manuel Bartlett Díaz. 
La entrevista que el Senador de la República ofreció al noticiero de MVS abunda sobre el entretejido que 

forman gobierno, narcos mexicanos, Agencia Central de Inteligencia, guerrilla centroamericana, en una 
amalgama de intereses que se dieron hace 28 años. 
Hoy sin duda el tramado debe ser mucho más complejo. 
Pero para el enfoque de “Cúpula” es vital subrayar que la postura de Bartlett frente a Aristegui es exactamente 
la misma que la mostrada al portal e-consulta. 
A la periodista, Bartlett le dijo que Zorrilla si participó en esos actos pero que él era ajeno; aseguró que 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/32345-10-ideas-sobre-el-estado-actual-de-los-medios-y-el-periodismo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/32345-10-ideas-sobre-el-estado-actual-de-los-medios-y-el-periodismo
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tampoco estaba enterado de la presencia de agentes de la CIA infiltrados en la Dirección Federal de Seguridad 
(DFS) de la cual él era responsable como secretario de Gobernación. 
Sobre el tema del asesinato de Manuel Buendía Tellezgirón, el senador Bartlett argumenta que nunca supo de 
las intenciones de su subordinado José Antonio Zorrilla Pérez de ultimar al periodista y que aun después del 
homicidio siempre ignoró la naturaleza y los entretelones de los hechos. 

Es decir, Bartlett nada sabe. 
Según él a todo es ajeno. Ignoraba completamente los hechos, hasta que estos reventaron en la cadena Fox. 
Lo mismo sucede en la entrevista concedida al periodista Álvaro Ramírez Velasco del portal e-consulta. 
Mientras Mario Marín trabajó al lado de Bartlett fue un “indígena, humilde, serio y trabajador”. Pero el día en 
que el oriundo de Nativitas dejó de ser su subordinado entonces “…se descompuso todo. Se convirtió en un 

corrupto, se dedicó a los negocios, perdió la brújula. Ese Marín yo no lo reconozco como una gente que tuviera 
una relación conmigo…”. 

Lo mismo sucede con Charbel Jorge Estefan Chidiac. Mientras fue un bartlista consumado una aureola de 
integridad, un manto intachable lo cubría. Pero el día que dejó de servir al tabasqueño-poblano, entonces 
Estefan se degradó, “se hizo inmensamente rico a la sombra de otras gentes”. 
Es decir todos aquellos que trabajaron con Bartlett bajo su palabra, sometidos a sus indicaciones y reglas 
fueron funcionarios probos y ejemplares. Pero al día siguiente de que dejaron de serlo, se convirtieron en 
parias inmorales que robaron “como locos”. 
Según él es un político de trayectoria inmaculada. Solo los que están a su alrededor y se alejan son los que se 

corrompen. 
Las declaraciones de Manuel Bartlett al portal e-consulta deben verse como el último grito de un gran solitario. 
Hace unos días Guillermo Jiménez Morales convocó a un nutrido equipo de hombres que participaron en su 
gobierno. Por su parte Melquiades Morales Flores aún sigue manteniendo la costumbre de reunir a su “grupo 24 

de mayo”. Los marinistas pese a las implacables embestidas del morenovallismo se mantienen como un grupo 
compacto, como quedó demostrado en la reciente boda del vástago del ex mandatario. 

Pero la entrevista de Álvaro Ramírez nos obliga a preguntarnos: ¿qué queda del bartlismo? ¿Qué queda de 
aquel grupo que llenaba las plazas en toda la entidad y que condujo Puebla durante seis años? 
Es evidente que ya nada queda. 
Esas declaraciones debemos verlas como el último exabrupto de un gran solitario que a nadie convoca. 
Es un escenario lastimoso. 
Con esas declaraciones Bartlett alejó las pocas coronas florales que llegarían a su funeral. 
Tal vez si hubiera sido más prudente, tanto el marinismo, como el melquiadismo e incluso el mismo Estefan le 

hubieran guardado el respeto, la deferencia, la atención, la urbanidad política que merece un ex gobernador. 
Pero en un arrebato senil Bartlett arremete contra todo y contra todos, perdiendo el último reducto de 
respetabilidad que aún conservaba. 
Aquel hombre que desde el “Salón de Gobernadores” jamás perdió la vertical, hoy esta convertido en un chivo 

en cristalería, arremetiendo contra sus propios amigos a los que desconoce y condena. 
En realidad se trata de un espectáculo lastimoso, deplorable. 
Aquel gobernador elocuente hoy es una parodia barata de Fernández Noroña. 

El tiempo implacable e inflexible avanza. Y la voz de don Manuel ya está apagada, ya no tiene la fuerza, ni el 
vigor de antaño. 
Está en el ocaso de la vida.  
Por eso volvemos a preguntar ¿quién enviará coronas florales a los funerales de Bartlett? 
Está claro que el priismo no. De toda esa generación bartlista solo uno o dos personajes lo recordarán. Su 
memoria no será considerada por el melquiadismo, ni por el marinismo. 

Por eso para retratar al Bartlett que se despide de la historia, hoy solo queda una frase: polvo de aquellos 
lodos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/32322-manuel-bartlett-polvo-de-aquellos-lodos 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
La industria del globo 
A propósito de los globos de Cantoya que provocaron un incendio en un antro de San Andrés Cholula este fin 

de semana, hay que recordar que en Puebla los fabrican personas con algún tipo de discapacidad que son 
entrenados y empleados por la empresa incluyente, Cinia (http://www.cinia.com.mx/). 
Con un valor de 18.90 pesos de uno a 49 globos y a 11.90 cada unidad por caja con 400 globos, Cinia desde 
sus instalaciones ubicadas en la avenida Atlixcáyotl atiende pedidos para cualquier parte del país, a través de 
Multi Pack. 
Con la elaboración de los globos muchas personas tienen la oportunidad de gozar de un empleo formal, con 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/32322-manuel-bartlett-polvo-de-aquellos-lodos
http://www.cinia.com.mx/
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todas las prestaciones de ley que les permite en muchos casos, proteger a toda su familia.  
También elaboran globos gigantes que pueden costar hasta mil 200 pesos, para encargos especiales, sobre 
todo de campañas publicitarias y también para eventos sociales. 
Es oportuno recordar que hace menos de un año en un evento singular, la tarde del 17 de diciembre de 2012,  
Puebla quedó registrada en el récord Guiness al conseguir elevar 16 mil globos que un total de 4 mil poblanos 

pudieron encender para iluminar el cielo con luces multicolores, en un evento promovido por el DIF estatal y 
Cinia que produjo los globos y aleccionó a los poblanos que se sumaron al gran equipo para encenderlos al 
mismo tiempo. 
El hecho en sí multiplicó ideas entre la gente creativa que ahora adquiere y manda a maquilar sus globos a 
Cinia para todo tipo de eventos, bodas, 15 años, graduaciones y hasta para un mensaje amoroso de 

reconciliación y para proponer boda. 
Estos globos están elaborados con papel de china  y en su interior llevan una pequeña pirámide en la que se 

coloca el combustible o parafina que por cierto cuando se agota provoca que el globo descienda, se venga 
abajo y que por momentos resulte un riesgo. 
Los globos pueden portar logotipos de empresas e instituciones, mensajes, y a partir de su lanzamiento el año 
pasado, cada vez más son utilizados para todo tipo de ocasión que se busca quede grabada. 
Y ahora, tras el incendio del pasado fin de semana, hay una preocupación de que se llegue a restringir su 
aprovechamiento, ante la falta de pericia para operarlo en un evento social. 
Además, hay que tener presente que su elaboración representa la oportunidad de empleo y una vida digna y 

formal para quienes ya fueron capacitados y hoy están empleados en Cinia, empresa dirigida por un joven 
excepcional, el ingeniero Fernando Díez Torres.  
Por cierto, es el momento de visitar Cinia, en donde las personas discapacitadas tienen lista una variada opción 
de artesanías para las fiestas decembrinas, lo mismo para obsequiar que para arreglar espacios con motivos 

navideños, en la oficina, la casa y, además, están preparados para atender sus pedidos de bocadillos y dulces y 
toda la colación de las fiestas de fin de año. 

La dirección es avenida del Sol 6402, Concepción La Cruz Puebla. Teléfono 225 71 00. Usted marque que le 
están esperando para resolver también necesidades de limpieza de oficinas, mantenimiento de jardinería, entre 
otros servicios. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/32335-la-industria-del-globo 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Los fanáticos del neoliberalismo 

Así como ha habido a lo largo de la historia fanáticos religiosos y fanáticos políticos, hay actualmente fanáticos 
neoliberales, y uno de ellos es, sin duda, el ex presidente Ernesto Zedillo. 
Como todos saben, don Ernesto, casi inmediatamente después de que dejó la Presidencia de la República, se 
fue a los Estados Unidos en busca del sueño americano, y ha estado desconectado del medio político mexicano. 

Acaba de hacer una de sus esporádicas visitas a nuestro país y estuvo en Acapulco la semana pasada en una 
reunión convocada por la Coparmex. 
Durante su breve estancia, Zedillo se atrevió a decir que si no fuera por el Tratado de Libre Comercio con los 

Estados Unidos, México estaría más pobre.  
Parece que el señor Zedillo cree a pie juntillas todos los cuentos que los tecnócratas nos endilgaron cuando 
estuvieron en el poder, y que duda mucho de que los mexicanos tengamos capacidad de pensar. 
Él está feliz en su país adoptivo, desempeñándose como ejecutivo de una de las empresas a las que benefició 
durante su mandato y desconoce la realidad nacional, o la conoce a través de los informes que las empresas 
especializadas le entregan. 

El neoliberalismo, del que es uno de los sumos sacerdotes junto con Carlos Salinas, ya desde que él estaba en 
el poder había fracasado. Tanto que tuvo que entregar la Presidencia al Partido Acción Nacional pues hasta los 
priistas de base estaban en plan rebelde contra el cambio del sistema económico, que dejó atrás el objetivo 
social de la Revolución Mexicana. 

En doce años de gobiernos tecnocráticos, el de Salinas y el de él, inició la decadencia del país en lo económico, 
en lo político y desde luego en lo social. Llegó a la Presidencia porque ocurrió algo que no pasaba desde los 
años veinte en que fue asesinado Álvaro Obregón; el candidato del PRI, Luis Donaldo Colosio, fue asesinado. 

A los pocos meses de haber tomado posesión de la Presidencia, la economía dejada por Salinas (prendida de 
alfileres, dijeron) se derrumbó y el país entró en una crisis, la peor de su historia reciente, que trituró a cientos 
de miles de pequeñas y medianas empresas y que fue causa del despido de cientos de miles de trabajadores. 
Pues con los gobiernos panistas que llegaron al poder por las pésimas administraciones anteriores, las cosas se 
agravaron al grado de que al final de doce años de panismo, el PRI recobró el poder, no por bueno, sino por ser 
el menos malo, recibiendo a un México hecho trizas.  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/32335-la-industria-del-globo
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Más de la mitad de nuestra población, que supera los 100 millones de habitantes, está en la pobreza; las 
llamadas clases medias casi han desaparecido; la delincuencia organizada y desorganizada controla amplias 
regiones del país, principalmente de los estados del norte y del sur; los cinco pilares de nuestra economía 
(petróleo, remesas de trabajadores en el exterior, turismo, exportaciones e inversión extranjera directa) se han 
desplomado. 

Hay mayor concentración de la riqueza nacional en pocas manos y la pobreza y el desempleo han crecido 
espectacularmente; el campo está abandonado; somos dependientes alimentarios pues no producimos ni el 
maíz, ni el frijol, ni el arroz, ni la soya que consumimos; importamos huevo, carne de pollo y de res y estamos 
a punto de regresar a las empresas transnacionales para que “nos ayuden” a explotar nuestro petróleo y 
nuestra electricidad. 

El neoliberalismo ha fracasado en todo el mundo, en Europa y en el propio Estados Unidos. Se medio salvan los 
países latinoamericanos que dejaron ese sistema de lado y se unieron a China y a Rusia para comerciar con 

ellos. Por lo menos han crecido más que nosotros y no tienen tantos problemas como los que hay aquí. 
Pero eso el señor Zedillo no lo entiende, o no quiere entenderlo, y nos sale con que si no fuera por ellos, los 
neoliberales que negociaron el tratado ese, estaríamos peor, ¿se puede estar peor? 
Carga ideológica a los priistas  
Parece que ya les cayó el veinte. Por lo menos el titular del Instituto de Capacitación Política del 
CEN del PRI, Guillermo Deloya Cobián, dijo que es necesario que los militantes priistas tengan carga 
ideológica. Claro, sin carga ideológica, los priistas seguirán emigrando a otros partidos sin ningún 

remordimiento de conciencia, lo mismo les dará estar en la derecha, en la izquierda o en todo lo 
contrario. 
El mal del PRI es un mal que aqueja, ya lo hemos dicho, a todos los partidos. Ni el PRI es liberal, ni el PRD es 
de izquierda y el PAN ya no es tan derechista y cristiano, desde el momento en que copió todas las malas 

mañas que tanto le criticó a los priistas. 
Hay urgente necesidad de que los militantes de todos los partidos recobren sus principios, su ideología y que 

trabajan con base en ella para que realmente haya en México alternativas de poder. 
Nuestra incipiente democracia irá al más rotundo fracaso si se deja que todos los partidos caigan en manos de 
oportunistas, interesados sólo en el poder por el poder mismo y por el dinero que puedan obtener de él. 
La idea de Deloya Cobián de recomponer las cosas mediante la educación política e ideológica de los militantes 
del principal partido político del país, es lo que en este momento se necesita. Ya se inició el primer curso con 
377 alumnos, de los que 20 son poblanos. Se requiere que en cada entidad haya cursos para los militantes y 
que todos los partidos hagan lo mismo. Manuel Gómez Morín, fundador del PAN, tuvo esa idea. Dijo que los 

partidos deberían ser escuelas de política y, desgraciadamente, no lo son. Si acaso llegan a escuelas de 
politiquería, de chismografía y de rumorología. 
Notas breves: Ya pintan como posibles candidatos del PRI a diputaciones federales: Alejandro 
Armenta y Guillermo Deloya Cobián. También se menciona a José Chedraui… Juan José Natale, dirigente 

estatal del PVEM, contra lo que dicen sus detractores, del mismo partido por cierto, está fuerte en la 
presidencia estatal del Verde. Su desempeño ha sido bueno y logró en las pasadas elecciones locales el 7 por 
ciento de la votación total; dos diputaciones locales y siete ayuntamientos. Además, esto es importante, ha 

logrado hacer crecer, con estructura municipal y todo, a su partido, pues tiene presencia en por lo menos cien 
municipios. Cuando se hizo cargo del PVEM, ese partido sólo tenía gente en unos veinte. 
Natale es diputado local electo y estará en el Congreso los cuatro años, ocho meses y 17 días del periodo, pues 
para aspirar a otra posición, tiene tiempo de sobra. Dijo que apoyará con todo a los dirigentes que le sucedan 
en el mando, pues sigue interesado en que su partido crezca… Hay el rumor de que Cuauhtémoc Cárdenas 
estará esta semana en Puebla. El senador poblano Miguel Barbosa lo ha propuesto como candidato a 

presidir al PRD nacionalmente, pero él viene para hablar sobre el asunto de la reforma energética.  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/32338-los-fanaticos-del-neoliberalismo 

 

 
 

(En Punto) 

 
Qué curioso, la (reducida) fracción parlamentaria del PRI ha resultado más crítica y parecida a lo que en política 
se conoce como "oposición" justo en la recta final de la legislatura, cuando no lo hizo, por así convenir a sus 
intereses, en más de dos años y medio. 
Después de hacer quedar mal a los diputados emanados de otros partidos por el asunto de la presunta 
"equidad de género", al exhibirlos frente a la opinión pública como incongruentes por respaldar el equilibrio de 
candidaturas (50/50) para legisladores, pero negarse a respaldar un balance más equilibrado en el tema de las 

presidencias municipales, pareciera que los tricolores traen una nueva sorpresa entre manos. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/32338-los-fanaticos-del-neoliberalismo
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Según Ernesto Leyva, coordinador de los (escasísimos) diputados del PRI, esta fracción analiza la posibilidad de 
recuperar de la congeladora la iniciativa presentada por el ex diputado Enrique Doger Guerrero, quien 
pretendía reformar la Ley Orgánica Municipal a favor de las juntas auxiliares del estado, defendiendo los 
orígenes y la idiosincrasia de estos pueblos y haciendo que prevalecieran sus facultades. 
De paso, Leyva se pronunció en contra de quitar atribuciones a las juntas auxiliares para ofrecer servicios del 

registro civil, así como de pedir cooperación para dar seguridad pública, tal y como pretenden los legisladores 
del PAN. 
En caso de que la "posibilidad" se convierta en un hecho concreto y los tricolores lleven la iniciativa ante el 
pleno, terminarán convirtiéndose en héroes frente a las autoridades auxiliares y pondrán la camiseta de 
villanos a los panistas. 

El pronunciamiento de Ernesto Leyva es eminentemente político, pero podría funcionarle. 
Lo curioso es que esto ocurra cuando le restan menos de tres meses de vida (política) a los actuales tricolores 

en el Congreso del Estado. 
Como versa el clásico: "Ya para qué". 
*** 
El PRI de Puebla podría aprenderle un poco al PAN de Tlaxcala. 
Resulta que la dirigencia del partido blanquiazul relevará a su coordinador de diputados locales y pedirá 
explicaciones a tres de sus legisladores por votar a favor de las modificaciones a la Ley de Pensiones Civiles del 
Estado, lo que contrarió la línea del PAN al respecto y terminó por respaldar los intereses del partido tricolor y 

del gobernador de aquella entidad, Mariano González Zarur. 
Sergio González Hernández, líder estatal del PAN, lamentó que Miguel Meléndez junto a sus correligionarios 
Rebeca González Hernández y Aleidis Quintana Torres se hayan sometido a los intereses de la fracción 
parlamentaria del PRI y votaran a favor de la nueva Ley de Pensiones. 

En conferencia de prensa, consideró que a los tres diputados les faltó firmeza y congruencia con la postura que 
el PAN había manifestado desde el año pasado en torno a este tema, que era no convalidar reformas hechas al 

vapor y a modo de los intereses del Ejecutivo estatal. 
Calificó el hecho como una "chicanada" y advirtió con sancionar a sus compañeros de partido. 
Por lo que se ve, el dirigente del PAN en Tlaxcala sí tiene los pantalones bien puestos, a diferencia de Puebla, 
donde los militantes, incluidos diputados, hacen todo lo que les viene en gana sin recibir sanción alguna a 
cambio. 
Por eso les va como les va. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3174700.htm 

 

(Rafael Micalco Méndez*) 
 
Ciudadanos en el PAN 
Desde hace setenta y cuatro años el Partido Acción Nacional se constituye como la fuerza de los ciudadanos, 

primero surgió como la respuesta de los ciudadanos libres ante la opresión totalitaria y anquilosada en el poder 
del Revolucionario Institucional, luego como lugar desde el cual la ciudadanía se expresaba y formaba 
gobiernos. 

A lo largo de estos años el PAN se ha nutrido en todo momento de ciudadanos; porque eso son nuestros 
militantes, representantes populares y autoridades en funciones: ciudadanos libres. 
Ante las modificaciones propuestas a nuestros estatutos en la pasada Asamblea Nacional del PAN por mayoría 
de los delegados ahí reunidos avanzamos hacia fortalecer la participación de los ciudadanos en Acción Nacional. 
Porque el PAN es para los ciudadanos, de los ciudadanos y por los ciudadanos. 
Por esa razón celebramos que los ocho consejeros del Instituto Federal Electoral aprobaran por unanimidad la 

procedencia constitucional y legal de nuestros nuevos estatutos y con ello nos refrendamos como un partido 
abiertamente ciudadano y más aún como el partido más democrático de México. 
CAMBIOS EN BENEFICIO DEL MILITANTE 
A partir de la entrada en vigor de las modificaciones aprobadas el militante gozará de mayor confianza en la 

toma de decisiones como la elección del presidente Nacional y Estatal a través del voto directo. 
Además, las nuevas disposiciones establecen como método ordinario para postular candidatos a puestos de 
elección popular el voto de los militantes, haciendo que las designaciones sean excepcionales. 

El Consejo Nacional considerado por sus funciones como la conciencia de nuestro instituto político tendrá 
modificaciones para descentralizarse permitiendo que 270 consejeros nacionales sean electos directamente en 
sus estados, lo que equivale al 90 por ciento de sus integrantes. Además de fortalecer las atribuciones de los 
estados en materias que antes sólo eran del Comité Ejecutivo Nacional. 
Sin duda en Puebla los frutos de esta nueva realidad estatutaria se verán reflejados en la agenda política, la 
deliberación será un procedimiento institucionalizado, lo que reunirá a la Comisión Permanente Estatal para 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3174700.htm
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analizar y definir la agenda política, las estrategias electorales y legislativas, esto, estoy seguro, logrará una 
mejor conducción de nuestro partido respecto a la agenda local y nacional. 
Por último, emprenderemos una campaña de credencialización para toda nuestra militancia y así fortalecer la 
pertenencia a éste el mejor Partido de México. 
CAMBIOS EN BENEFICIO DEL CIUDADANO 

Hoy es momento de modernizar y actualizar al partido para ser más competitivo, tener una vida más 
democrática y más cercana con los ciudadanos y el PAN lo hace sin limitaciones ciudadanizando la afiliación, 
hemos coincidido en eliminar la figura de miembros adherentes para reconocer a todos los miembros con 
plenos derechos. A la vez, se diseña un sistema de afiliación abierto y flexible sin descuidar las garantías que 
impedirán la afiliación corporativa. 

Ahora los panistas con nuestra participación en la vida activa de Acción Nacional mantendremos nuestros 
derechos a salvo y seremos refrendados automáticamente dejando atrás los refrendos sólo a través de 

procedimientos administrativos. 
La participación ciudadana estará presente con la creación de la figura de los consejos consultivos en los 
órganos: municipales, estatales y nacional dando una mayor vinculación con la sociedad para escuchar sus 
agendas y preocupaciones. 
Con esto Acción Nacional se renueva en el principio que lo hizo nacer como opción política ciudadana. Será sin 
duda tiempo de reflexión, de reencuentro entre los ciudadanos libres y su partido. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Evidencias que acusan a Pablo Fernández del Campo 
Basta citar tres evidencias de testigos presenciales para descubrir la conducta perversa del líder estatal del PRI 
en Puebla, Pablo Fernández del Campo, durante el proceso electoral reciente que le valió la debacle al añejo 

Partido. 
Se habló de traiciones, de simulaciones, de la compra del voto por parte del gobierno panista, de una 
negociación anticipada en la capital en la que tenía responsabilidad directa Enrique Agüera. Vaya, hasta circuló 
la versión de una supuesta lista negra que llegó al CEN con nombres de los quintacolumnistas, que de ser 
verídica, seguramente la encabezaría Pablo. 
1.- Una de las estrategias del añejo Partido fue la instalación de los CIV (Centros de Intención del Votol), 16 en 
total en la entidad, que deberían estar trabajando; tener representantes en todas las casillas y apoyar con todo 

a sus candidatos. 
¡La planeación dulce se transformó en un guión amargo! 

A la UNA DE LA TARDE del 7 de julio, Pablo Fernández, recibió llamadas que le describieron que de los 16 CIV, 
sólo estaban operando 6. Se supone que informó al Delegado Fernando Moreno Peña, lo que agrava el asunto, 
porque su respuesta fue "Déjenlo así; no hagan caso". A esa hora, cuando las casillas cerraban a las 6 de la 
tarde, ya se sabía que la Alcaldía de Puebla estaba perdida junto con Enrique Agüera Ibáñez, al igual que un 

gran número de ayuntamientos y la mayoría de curules del Congreso local. 
Hubo candidatos que nunca vieron en su distrito a Pablo durante la campaña y menos la llegada prometida de 
recursos. 
En las casillas, los representantes brillaron por su ausencia y "Puebla Unida" se despachó con la cuchara 
grande. 
Lo que se estaba viviendo en la trágica jornada priista, me recordó lo que sucedió con GERMÁN SIERRA 
SÁNCHEZ cuando quiso ser Presidente Municipal: A las 14 horas, empresarios anunciaban que el ganador era 

GABRIEL HINOJOSA RIVERO, lo que se confirmaba más tarde. Por la noche, el ahora Delegado de la CONAGUA 
lloraba su desgracia. 

La única diferencia es que él, Germán, siempre trabajó para ganar. 
2.- Pablo Fernández del Campo, a quien se le atribuyen raíces panistas, nunca enarboló un discurso opositor a 
la administración estatal; actuación parecida a la de Agüera, como si se hubieran puesto de acuerdo. La voz 
discordante era la del Delegado Moreno Peña, que finalmente reconoció el triunfo del rival político sin más 
escándalo. 

Muchos de los candidatos se rascaron con sus propias uñas. Y la mayoría de los que ganaron, no le agradecen 
nada. 
3.- El dirigente priista desdeñó los liderazgos regionales; escuchó las razones de la Senadora Blanca Alcalá para 
imponer candidatos; cobró cuotas; ofreció triunfos fantasmas y vendió candidaturas. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm
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Los enterados aseguran: CARLOS PEREDO GRAU, Alcalde de Teziutlán, soltó TRES MILLONES DE PESOS para 
que su esposa fuera la abanderada, haciendo a un lado al candidato natural GABRIEL REYES CARDOSO. 
En San Pedro Cholula, SERGIO GALINDO desembolsó DOS MILLONES DE PESOS a cambio de marginar a 
Eduardo Zacatelco. En ambos casos se perdieron las Alcaldías. 
Y hay que agregar el pilón para Galindo con su ruta de transporte público Bicentenario A, que ya pasó a mejor 

vida. 
Esto no indica que Fernández del Campo sea el único culpable de la derrota electoral del PRI; los factores 
abundan. Sin embargo, lo que le tocaba a él para cubrir con dignidad su encargo, no lo hizo. Aún así, se atreve 
a realizar una gira de agradecimiento, que seguramente culminará sentado en la antesala de Casa Puebla, 
esperando audiencia. 

**********  
EN CONTRASTE, la Presidenta Municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, está cerrando a tambor 

batiente su gestión, después de un principio incierto. 
No ha pasado desapercibida la entrega de obras en cuanto a remodelación de calles, de fachadas, la colocación 
de luminarias, la reparación de templos, drenajes y alcantarillado. 
En lo que se refiere a la transparencia administrativa, ya fue aprobada su cuenta pública, solventando cualquier 
observación. 
En suma, satisfacen las expectativas nacientes con la primera Alcaldesa de la milenaria ciudad y deja un 
paquete difícil al próximo Edil José Juan Espinosa. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-29/reflexiones 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Buscan al director del Hospital General  
*Delegados federales dan la muestra 

En relación a lo que se publicó ayer en este espacio, ya causó sorpresa en el Hospital Psiquiátrico El Batán. 
Déjeme amable lector narrarle lo siguiente: 
Resulta que nuestra confidente (mamá del paciente) no se quedó con los brazos cruzados, luego de que le 
negaron la medicina CLONAZEPAN en el Hospital General del Sur como beneficiario del Seguro Popular porque 
según el director lo tiene prohibido “porque ya causó dos muertes”. 
Llevó a su hijo al Hospital Psiquiátrico El Batán “Dr. Rafael Serrano”, en donde ha sido atendido por una 
especialista. 

Lo que le dijo la doctora de dicho nosocomio, luego de haber sido informada de todo lo que se le dio a conocer 
en la columna de ayer, se sorprendió y dijo que cómo es posible que le negaran esa medicina. 
Fue entonces que pidió el nombre tanto del director del Hospital General del Sur de la Secretaría de Salud y de 
la doctora que venía atendiendo al paciente. 

Acto seguido, la doctora de El Batán les informó a mamá y su hijo paciente, que es un medicamento que no le 
puede faltar. 
De lo contrario, corre el riesgo de muerte. 

Lo que le extrañó es porque dice ese director que esa medicina CLONAZEPAN ha causado dos muertes. 
Hasta ahora –le siguió diciendo la doctora de El Batán- no se les ha dicho nada de que este medicamento 
represente un riesgo para la vida de los pacientes. 
Por lo tanto, hay polémica en el tema. 
Lo raro del asunto, que en la Secretaría de Salud del Gobierno del Estado, es que nadie sabe dar una respuesta 
al respecto. 

Se concretan a señalar que no han recibido alguna queja. 
Por lo pronto, la doctora de El Batán le dio dicho medicamento. 
Es por 30 días. 
Una diaria. 
Eso le controla la epilepsia. 

De ahí que es importante saber lo que dice este director del Hospital General del Sur. 
En qué se basa para asustar a los pacientes. 

Sobre todo, negarles el medicamento que es su salvación. 
Aquí, lo más conveniente es que se les informe la realidad. 
Que no hay abasto de medicinas en este nosocomio. 
Pero eso de decir que no lo dan más porque causa la muerte, es riesgoso. 
De acuerdo con pláticas con otros médicos, se dijo al reportero que es una medicina que se debe tomar una 
diaria. 
Sn embargo, hay quienes llegan a abusar de ella. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-29/reflexiones


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 29 de Octubre de 2013 

 
 

 27 

Por ejemplo, cuando les llega a dar el ataque a los pacientes, los familiares inmediatamente les dan otra 
cápsula o hasta dos. 
Eso sí causa problemas. 
Pero una cosa es explicarles esto y otra hablar sobre la muerte.  
GOBIERNO FEDERAL  

Los delegados federales asignados a Puebla están cumpliendo cabalmente con su trabajo. 
Anteriormente, cuando eran panistas, hasta les daba flojera hablar de su labor. 
Inclusive, escondían información. 
Ahora, con la llegada del Presidente Enrique Peña Nieto, todo ha cambiado. 
Los delegados federales están pendientes de los recursos federales –valga la redundancia- asignados para 

Puebla. 
De ahí que la SEDESOL ha dado a conocer montos importantes aprobados por la Federación para los habitantes 

poblanos. 
Igualmente, la SAGARPA. 
La SEP federal. 
Son presupuestos que a la falta de atención del gobierno morenovallista han venido a sacar al buey de la 
barranca. 
Algunos se irán con la finta de que el inquilino de Casa Puebla está como el tercer gobernador mejor calificado. 
Cuánto le habrá costado esta calificación. 

En lo que saca el primer lugar es en autoritarismo. 
Segundo lugar, represor. 
Tercer lugar, causante de pobreza. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-29/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Lo que oculta la CAIP, es monitoreado por Twitter 
“XC-LMO con RafaGobernador a bordo, regresa a Casa Puebla, después de haber inaugurado planta de SGS en 
Huejotzingo con @ildefonsogv …“ 
Este mensaje apareció en la red social twitter, el pasado 23 de octubre del 2013 a las 12:39 horas en la cuenta 
@Martgenia referente a la gira que realizó el mandatario con el secretario federal de Economía para el arranque 
de operaciones de la planta del empresario Gilberto Marín Quintero. 
El XC-LMO es el número de la matrícula del helicóptero del Gobierno del Estado de Puebla, Agusta A-109S 

Grand. 

¿Entonces? 
Inexplicable que los comisionados de la Transparencia en Puebla, Federico González Magaña y Javier Fregoso, 
hayan obstaculizado que los poblanos conociéramos facturas y bitácoras de uso y vuelos de los helicópteros, 
adquiridos por el gobierno estatal. 
Es abyecta la resolución 118/SFA-04/2012 donde se solicita a la Secretaria de Finanzas reportar montos de las 
facturas relacionadas con el uso de combustibles, bitácoras de vuelos, entre otros puntos, aunque a decir de 

los comisionados de la CAIP, se pone en riesgo la vida del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
González Magaña dejó en claro que la información acerca de los dos helicópteros del gobierno, está catalogada 
como clasificada y de reserva. Qué opaco. 
Eso de que dar a conocer las facturas y bitácoras de vuelo del gobernador pone en riesgo su vida es una 
mamada. 
Y es que precisamente desde la cuenta de @Martgenia se difunde en las redes sociales en tiempo real las 

trayectorias, coordenadas, origen y destino de cualquier aeronave que utiliza el mandatario poblano. 

Si desde que Moreno Valle es gobernador se sabe en la red social twitter qué hace y dónde va por aire, ¿Por 
qué los comisionados de la CAIP son tan lambiscones? 
Me parece que se oculta algo más grave que la trayectoria aérea del mandatario. 
En realidad, ¿Existen las facturas? 
¿Los Agustas se compraron en el mercado negro? 
¿O se facturaron a algún intermediario? 

¿Quién fue el coyote que facilitó la operación de compra? 
¿Cuánto se pagó de comisión? 
¿Se condicionó la venta al uso de los Agusta? 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-29/mirador
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¿Se le está dando un uso diferente? 
Me parece que más daño le causan al gobierno morenovallista ocultar facturas y bitácoras que transparentar la 
operación. 
Por cierto, Martgenia es una cuenta que pertenece a Martín Paredes, un panista de Tlaltenango, que se 
presenta como cronista de su ciudad. 

Qué opinarán los servicios de espionaje del gobernador que han sido incapaces de evitar que un cronista 
exponga en redes sociales, lo que tanto se quiere cuidar de su jefe. 

    
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11192&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Limpiar el CESP 
Este día se llevará a cabo una reunión urgentísima, que tiene como objetivo tomar medidas drásticas para 
sacar del marasmo al ineficiente y poco operante Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública. 
Sí, los focos rojos se han encendido y la alarma se detonó en las esferas más altas del poder político poblano. 

Al encuentro asistirán el gobernador Rafael Moreno Valle, el Secretario General de Gobierno, Luis Maldonado 
Venegas; el Contralor del estado, Eukid Castañón Herrera y el Secretario Ejecutivo del Consejo, Juan de la 
Cerda Hermida. 

El tema central: explicar y entender por qué carajos existe un subejericio presupuestal en este 2013 del orden 
de los 200 millones de pesos y un acumulado de 400 millones desde el inicio de la actual administración. 
El asunto no es menor. 

Hasta la oficina del mandatario estatal han llegado versiones de que en la vida interna del Consejo reina el 
desaseo, la falta de transparencia y en algunas ocasiones la más abierta y descarada corrupción. 
Incluso, los señalamientos se centran en la disputa abierta por el control de los contratos que asigna la 
dependencia, con el consiguiente y muy jugoso favoritismo a determinados proveedores y prestadores de 
servicios. 
Estos desencuentros han tenido como protagonistas a personajes de la mayor influencia y cercanía con el 
gobernador Moreno Valle. 

Sí, ha llegado el tiempo de meter orden. 
Del resultado de la reunión dependerá la permanencia en su chamba de personajes como Rafael Pérez 
Mendoza, Director General de Administración y Finanzas; Carlos Bulmaro Laredo Torres, subdirector financiero 

y Paul Hernández Argüelles, subdirector administrativo. 
La gota que derramó el vaso: la intentona de gastar más de 30 millones de pesos en la compra de aparatos 
inhibidores de la señal de teléfonos celulares, para evitar su mal uso al interior de los centros penitenciarios del 
estado. 

El monto resulta escandaloso comparado con el valor real de este equipo en el mercado y el número de 
Ceresos que existen en el estado. 
Si bien el Consejo Estatal de Seguridad Pública nació cojo desde el inicio de esta administración, con el 
desastroso paso de Mauricio Tornero por su secretaría técnica, lo cierto es que la etapa post-Tornero ha sido 
igual de penoso o incluso peor. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11192&Itemid=70
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Y es que, a más de un año de su salida del servicio público estatal, existen puestos de suma importancia en el 
organismo de la dependencia que hasta la fecha continúan acéfalos. 
Según la página de transparencia, posiciones como la Subdirección de Participación Ciudadana, Capacitación y 
Prevención del Delito, la Dirección de Coordinación con Instancias, la Dirección de Planeación y Política 
Criminal, así como la Subdirección de Planeación y Política Criminal, no tienen oficialmente un responsable. 

Lo anterior, en una instancia pública que en papel nos venden que es fundamental en la coordinación e 
implementación de acciones conjuntas para el combate a la delincuencia, no puede sino resultar escandaloso. 
A ver cuáles son las consecuencias de la reunión y los alcances de la inminente limpia que vieneal interior del 
Consejo. 
Juran que ahora sí va en serio y que vienen con todo. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11195&Itemid=71 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Manuel Bartlett y las Señoritas Virginales (Y un Adendum de Julia Abdala) 
Nuevamente Jorge Carrillo Olea arremetió en contra de Manuel Bartlett Díaz en el más reciente número de la 
revista Proceso. 
Ahora asegura que el senador y ex gobernador de Puebla “sabía perfectamente” que la CIA y la Dirección 

Federal de Seguridad “colaboraban con el Cártel de Guadalajara”, de Rafael Caro Quintero. 
Dice más en la entrevista que le dio al periodista Jorge Carrasco Araizaga: afirma que como secretario de 
Gobernación en el sexenio de Miguel de la Madrid Hurtado, Bartlett estaba al tanto de que agentes de la DFS, a 

cuyo cargo estaba el tristemente célebre José Antonio Zorrilla Pérez, espiaban para la central de inteligencia 
estadunidense: “La DFS estaba totalmente al servicio de la CIA”. 
También relata que John Gavin, a la sazón embajador de Estados Unidos en México, no salía de la oficina de 
Bartlett en Bucareli y que prefería tratar con éste que con el canciller Bernardo Sepúlveda Amor. 

“Bartlett no necesitaba tener una relación con el jefe de la estación (de la CIA”), una vez que trataba 
directamente con Gavin, asegura el ex gobernador de Morelos y ex subsecretario de Gobernación con De la 
Madrid. 
Acerca de Zorrilla Pérez, asesino intelectual del periodista Manuel Buendía, Carrillo Olea le dice al reportero: “La 
relación entre los dos (Zorrilla-Bartett)era muy intensa. Se conocían de años. Zorrilla despachaba directa y 
constantemente con Bartlett en Gobernación. Para mí era lo más lógico desde el momento en que Manuel me 

dijo que él se iba a encargar directamente de la DFS”. 
Carrillo Olea se sorprende de que Bartlett hoy se lave las manos de lo que pasaba entre la DFS y la CIA: “Si no 
era el subsecretario de la Reforma Agraria, era el secretario de Gobernación”. 

Y sobre el asesinato en 1985 del agente de la DEA Enrique Camarena, la revista Proceso dice en la introducción: 
“Casi nadie se decide a hablar. Quienes tenían la obligación de saber lo que ocurrió con el estadunidense en 
Guadalajara optaron por guardar silencio o alegar ignorancia. Uno de ellos, Sergio García Ramírez, a la sazón 
procurador general. Otro, Manuel Bartlett, entonces titular de la Secretaría de Gobernación”. 

En este mismo número de Proceso, el reportero Arturo Rodríguez García revela que Bartlett fue señalado en 
numerosas ocasiones como protector de Zorrilla Pérez. 
Y dice más: “Según fuentes estadunidenses, (Zorrilla) controlaba a los capos del narcotráfico de la época (Caro 
Quintero, Fonseca Carrillo y Félix Gallardo), pero no lo hacía por cuenta propia… obedecía a alguien más”. 
El reportero cuenta que una vez que Zorrilla ya era visto como el presunto autor intelectual del asesinato de 
Buendía, la propia Secretaría de Gobernación, a cargo de Bartlett, prácticamente lo exculpó a través de un 
comunicado de prensa. 

Posteriormente, cuando el PRI le quitó la candidatura a una diputación federal, Zorrilla viaja a Madrid para evitar 
la orden de aprehensión en su contra. 

El reportero de Proceso cuenta que ante eso, Edward Heath, director de la DEA en México, declaró que “si se 
quería saber cómo pudo salir del país –haciendo escala en Miami- se debería preguntar al titular de la Segob, a 
la sazón, Manuel Bartlett”. 
Por cierto: gracias a sus buenas, excelentes, relaciones con John Gavin logró que la Embajada de Estados 

Unidos en México “emitiera un comunicado para desvirtuar el texto publicado en el número 448 de Proceso (en 
el que aparecían las declaraciones de Heath)”. 
Bartlett es como esas vedettes que en su juventud tragaron todo tipo de espadas y que hoy, gracias al olvido 
colectivo, se presentan como señoritas virginales. 
Lo peor es que hay quienes le creen su discurso democratizador. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11195&Itemid=71
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No cuenta con revistas como Proceso que al margen de componendas en pro de la “democracia” mantienen una 
memoria crítica y puntual. 
Sobra decir que nadie le puede creer a Bartlett cuando jura y perjura que nunca supo nada de las operaciones 
de la CIA en México ni de los pasos en los que andaba su subordinado Zorrilla Pérez. 
Sólo los tontos y los desinformados piensan que dice la verdad.  

Los Pasos de Julia Abdala. Doña Julia Abdala se reunió con Guillo y Javier Pacheco Pensado (hijos de don 
Guillermo Pacheco Pulido) en aras de comprarles el departamento más caro del lujoso edificio histórico que está 
actualmente en proceso de restauración a unos pasos del zócalo de la ciudad de Puebla. 
-¿Y cuánto vale? –preguntó la novia del senador Manuel Bartlett. 
-Cuatro millones y medio, Julia –fue la respuesta. 

-Perfecto. Apártenmelo. Me lo llevo –dijo sonriente. 
Y apartado quedó. Don Manuel, ay, por fin, tendrá su ermita intelectual poblana. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6325 

 
(Pájaros en el Alambre) 
 
Por primera vez en el Congreso de Puebla se lucieron con la ofrenda que colocaron en el patio central dedicada 
a las mujeres como Carmen Serdán y Carmen Caballero de Cortés. La idea fue de la presidenta del 
Voluntariado del poder Legislativo, Patricia Velázquez de Riestra, quien ayer no paró de recibir felicitaciones. 
¡En esta ocasión le echaron ganas! 
Lo bueno de esta ofrenda es que a los trabajadores administrativos no les pidieron ni un peso, pues en años 

anteriores siempre 'les pasaban charola' para comprar comida y demás elementos de las ofrendas. 
Y los pájaros se preguntan si los antros y restaurantes no sólo de la región de Cholula, sino también del resto 

del estado cuentan con las medidas de protección civil, o por lo menos con extintores. Pues el incendio del bar 
Zuntra Pop Club debe ser un referente para evitar una desgracia. 
El que anda diciendo que no es perredista pese a que fue postulado por ese partido como candidato a diputado 
por el distrito de Huauchinango, es el ex priista Carlos Martínez Amador, actual diputado local electo. 
Pero llama la atención que hace unas semanas el líder estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, declaró a la 

prensa que Martínez Amador si está afiliado al partido del sol azteca, pues lo tuvo que hacer para poder ser 
candidato. ¿Entonces a quién le creemos? 
También nos cuentan que el priista Octavio Castilla Kuri no sólo cobra como regidor en el Ayuntamiento de 
Puebla, sino que tiene otras tres entradas, pues ya despidió a tres de sus colaboradores y él 'mañosamente', se 
está embolsando el dinero de sus quincenas, 'dizque porque ya no le alcanza'. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6328 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

El alter ego de Carlos Meza 
El abogado Carlos Meza Viveros levantó la mano para ser dirigente del PRI en Puebla una vez concluido el 
periodo de Pablo Fernández del Campo, hoy convertido en el receptáculo de la ponzoña de quien perdió brillo 
terminado el periodo del priismo omnímodo o de quien no alcanzó candidatura. O una conjunción de ambos 
factores. 
Meza Viveros además de abogado, es notario y consultor de gobiernos municipales en la arena jurídica. Así lo 
fue en las últimas dos gestiones municipales priistas. Y es un político al mismo tiempo de perfil duro y 

confrontación. 
Ha cosechado lo que sembró en un largo camino andado en la vida pública. Desencuentros con casi todas las 
corrientes, tribus y grupos del priismo local. 

Entre la lista de personajes con quien ha mantenido una relación política difícil, casi ríspida, están Javier López 
Zavala, Enrique Doger Guerrero, Blanca Alcalá, Alejandro Armenta Mier, Melquiades Morales Flores, Mario Marín 
y Jorge Estefan Chidiac. 

Dueño de una capacidad de fuego declarativa sin comparación, demostró que los años no han motivado cambio 
alguno en su conducta pública. Unos dirán que se trata de una línea congruente en la arena pública y otros, 
términos menos amables. 
Acusó al dirigente priista de haber vendido candidaturas y de Jorge Morales Alducin, un primo lejano 
(territorialmente) del exgobernador Morales Flores, expresó mofa y vituperio. 
Aprovechó el fin de semana para anunciar sus aspiraciones al cargo partidista, pero no dijo para qué quiere ser 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6325
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6328
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presidente. La ausencia de datos consistentes sobre esa especie atiza la duda. Obliga a la lectura y la consulta 
de la evidencia pública, cotejable. 
El senador Manuel Bartlett Díaz, con quien Meza Viveros encontró su mejor momento, ofrece luces. La corriente 
de pensamiento que encabeza el expriista ha influido en forma notable en ese discípulo a quien no se le conoce 
deslinde público hasta ahora. 

En una entrevista concedida para el periodista Álvaro Ramírez publicada en e-consulta.com este domingo 27, el 
exgobernador convertido a opositor priista no deja dudas: el PRI está podrido, dejó de buscar la justicia social. 
“…El PRI no existe”, dijo enfático que fue casi de todo en el PRI de antes de la década de los 90. 
¿Puedes tú pensar que sean el PRI Peña Nieto y sus secuaces, que están ofreciendo el petróleo y la electricidad 
a los Estados Unidos?, se preguntó el exmandatario y alter ego de un Meza Viveros que regresa por sus fueros. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.Um-YJXDTwbA 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Giorgana, con un pie de dentro y con otro afuera en la próxima Legislatura 
Aquí le había anticipado que las últimas resoluciones de la Sala Regional del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (Tepjf) tendrían repercusiones que afectarían la composición de la 

próxima Legislatura local. 
Este fin de semana se resolvió el juicio promovido por la candidata a diputada de la Coalición 5 de Mayo 
(C5M) en el distrito de Acatlán, Maritza Marín Marcelo, y aunque se contabilizaron dos actas del municipio 

de Huatlatlauca que no habían sido consideradas por el Consejo General del Instituto Electoral del Estado, por 
sólo existir copias al carbón, los votos que ésta sumó no fueron suficientes para revertir la victoria de 
la candidata ganadora de la Coalición Puebla Unida(CPU), María del Rocío Aguilar Nava. 
Al final, la diferencia entre una y otra se acortó de 651 votos a sólo 71. 

Sin embargo, y aquí viene lo interesante, este resultado podría modificar la primera asignación de la 
lista de candidatos a diputados de representación proporcional de la C5M, es decir el llamado gran 
perdedor. 
Porque si el reparto se hiciera otra vez en este momento, la cenecista Maritza Marín entraría como la 
gran perdedora y no Víctor Manuel Giorgana Jiménez, pues la diferencia entre la candidata priísta de 
Acatlán y la ganadora del distrito 23 de Acatlán de Osorio es de apenas 6 centésimas de punto, mientras que la 

diferencia entre el exdirigente estatal del PRI y el perredista Julián Tapia Rendón, en el distrito 16 de la 
ciudad de Puebla, es de dos décimas de punto. 
Al final, Maritza Marín quedó, de acuerdo con la resolución identificada con el expediente SDF-JRC-
127/2013, con 45 mil 969 sufragios, la votación más alta de cualquier priísta en el interior del 

estado, superando casi por el doble a su compañero de partido en el distrito 16, que hoy contabiliza 26 
mil 492 sufragios. 
Sin embargo, Víctor Giorgana, que hoy está prácticamente fuera de la próxima Legislatura local, todavía 

tiene pendiente una impugnación en el Tepjf que, de proceder, le daría la victoria, pero ya no por la 
vía de la representación proporcional sino como diputado de mayoría relativa. 
La casilla que el candidato de la C5M quiere que se contabilice es la 1,222 contigua 1, que se ubicó en 
junta auxiliar de Azumiatla, sobre la que existen dos actas de escrutinio y cómputo: una aportada por el 
equipo del priísta, donde se incluyen el nombre y la firma de escrutadores, y otra enviada por el Consejo 
Distrital del IEE que sólo lleva los nombres del presidente y secretario de la casilla. 
De ahí que a estas alturas del proceso electoral aún no se sepa con precisión cómo quedará 

conformada la LIX Legislatura del Congreso del estado ni quiénes serán, en definitiva, los diputados que 
ingresen por el principio de mayoría relativa y cuáles logren su pase por la vía de la representación 
proporcional. 

La moneda, pues, está en el aire. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.Um-YJXDTwbA
http://e-puebla.com/nota/2013-10-27/politica/confirma-el-tepjf-derrota-de-maritza-marin-en-el-distrito-23
http://e-puebla.com/nota/2013-10-27/politica/confirma-el-tepjf-derrota-de-maritza-marin-en-el-distrito-23
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*** 
Isaac Tonatiuh López Montalvo, el funcionario estatal de más alto rango entre los 56 servidores públicos 

inhabilitados en lo que va del gobierno morenovallista, ya tiene un nuevo empleo, ahora como director 
comercial de una empresa de seguridad en el Estado de México. 
López Montalvo fue secretario particular de Mauricio Tornero Salinas, secretario ejecutivo del Consejo 
Estatal de Coordinación con el Sistema Nacional de Seguridad Pública, yambos salieron del gobierno tras el 
escándalo en que se vieron involucrados en julio de 2012 como artífices del robo de una 

motocicleta en una residencia de La Vista Country Club. 
Según su perfil en la red Linkedin, López Montalvo es director Comercial en AVS Security México, 
establecida en uno de los municipios más industrializados del país, Naucalpan de Juárez, Estado de México. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Soapap, la ilusión de mejorar 

Si de alguna u otra forma el gobierno de Rafael Moreno Valle privatizará la administración del 

sistema operador del servicio de agua potable, apenas y hará bien. Y es que el Soapap es un 
organismo ineficiente y con pésima calidad en la atención al público, la que deberá mejorar para 
que valga la pena el proceso de entrega de concesión a empresarios colombianos, mexicanos o de 
donde sea. 
El Soapap es un organismo caracterizado por la mala calidad en el servicio, la desorganización y las deficiencias 
en todas y cada una de las áreas operativas. Pero esto no es necesariamente responsabilidad de la actual 

administración, sino que es un problema que se arrastra históricamente y que se acrecentó durante el gobierno 
de Mario Marín Torres. 
Solicitar atención en Soapap es un verdadero calvario para los usuarios. La serie de problemas es una larga 
lista de deficiencias de las que el personal es un tanto responsable, otro tanto sus jefes en la mayoría 
improvisados, pero principalmente el desinterés en que cayó, repito, en la pasada gestión gubernamental. 
Es común que el sistema se caiga. Es decir, cuando los usuarios llegan a hacer el pago del servicio de consumo 
de agua potable, se encuentran con que el sistema de cómputo no sirve y frases como “regrese al rato”, “no 

tarda”, “no tenemos servicio” y otras propias de la burocracia y la ineficiencia son permanentes. 
A ello agregar que el área de aclaraciones se encuentra saturada. Solicitar la atención es en más de las 
ocasiones, invertir toda una mañana para que el resultado sea el mismo: seguir con el problema. En fin, es 
difícil tratar con el Soapap. 
De ahí la importancia de que el concesionario pueda mejorar el servicio para satisfacer las necesidades de los 
clientes y que la respuesta a las peticiones sea ágil, eficiente y económica. Sólo así, podrá justificarse 
políticamente la “privatización” del Soapap. 

Por lo demás, a la sociedad poblana lo que le interesa es tener agua corriente cuando abre la llave en su casa; 
lo que se necesita es que, al momento de pagar la captación sea eficiente y el registro sin mayor problema; sin 

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/Conteo-final-MMM.jpg
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/Conteo-final-MMM-2.jpg
http://e-puebla.com/nota/2013-10-28/gobierno/quedan-en-mandos-medios-inhabilitaciones-de-la-contraloria
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/?p=2545
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/?p=2545
http://mx.linkedin.com/pub/isaac-tonatiuh-lopez-montalvo/18/bb0/4a5
http://e-consulta.com/blogs/corte/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 29 de Octubre de 2013 

 
 

 33 

que el dinero vaya a otra cuenta, sin que se equivoquen de nombre o dirección y sin que tras el error del 
organismo, las personas tengan que ir de aquí para allá para “aclarar su situación”. 
Respecto a los efectos de este proceso de “privatización” tendremos que espera a pasen varios años para 
conocer de su eficacia. Y ya será después, cuando se pueda calificar si la decisión fue acertada. Y si no, qué 
importa.  

El Verdugo 
Pasadas las elecciones en Puebla, sólo el PRI es el partido que registra más movimiento debido a su aplastante 
derrota. Los grupos y hacen bien, se disputan el poder, o sea lo poco que les queda. El Verdugo dice: ya es 
tiempo de la nueva generación. Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-28/soapap-la-ilusion-de-mejorar 

 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 
 
Sin piedad contra Marín, Melquiades y Estefan 

Será el paso de los años, el cambio de ideología o resentimientos insatisfechos, pero Don Manuel 
Bartlett Díaz, arremete con todo y contra todos. Como quiera que sea, como lo quiera ver, pero el ex 
gobernador poblano, tiene el conocimiento, las pruebas y más que nada el valor civil para apuntar, 
con índice de fuego, a aquellos políticos, incluso que él mismo arropó,  pero que han robado al 
amparo del poder y se han desempeñado como pésimos funcionarios públicos.   
En la espléndida entrevista que el senador petista concedió al reportero de  e-Consulta, Alvaro Ramírez 
Velazco,  Bartlett Díaz no tuvo piedad en contra de Mario Plutarco Marín Torres y Melquiades Morales Flores, ex 

gobernadores poblanos. También descabezó, por ladrón, a su hijo político, Jorge Estefan Chidiac, actual 
director del Bansefi. 

Sin clemencia, Bartlett Díaz, formó a cada uno de ellos, -Marín, Melquiades y Estefan-, apuntó y  los acribilló. 
El primero en la fila fue Mario Plutarco Marín Torres, a quien el ex mandatario poblano ponderó su situación de 
 indígena, por eso lo apoyó. Cuando lo conoció era disciplinado y trabajador, además de ser subsecretario de 
gobernación, pero el poder hizo que perdiera la brújula y se convirtiera en un auténtico corrupto. A Melquiades 
Morales Flores le endilgó el calificativo de pillo, pésimo gobernante y mal senador de la república. 

Mención especial hizo de Jorge Estefan Chidiac, actual director general de Bansefi, de quien  Bartlett Díaz dijo, 
se ha enriquecido inmensamente a la sombre del poder. Hay que recordar que Estefan Chidiac fue Secretario 
de la Contraloría durante el sexenio de don Manuel, incluso se tuvieron que hacer algunos movimientos raros 
para que el oaxaqueño Chidiac, pudiera ser titular de la entonces Sedecap, pues no cumplía con la edad 
requerida. 
Bartlett Díaz  toleró  y permitió que se violara la Ley, pues Estefan Chidiac, a pesar de que no cumplía con la 

edad requerida, fue nombrado  titular de la Contraloría. Para tapar el ojo al macho, se ausentó de su 
responsabilidad varios meses, mientras cumplía con el requisito. Como encargado del despacho quedó 

 Espinosa de los Monteros. Lo que son las cosas,  lo que ayer consintió, ahora lo critica. 
Sobre estos tres personajes de la picaresca política, mucho a de saber Bartlett Díaz. Sin duda tendrá profundo 
conocimiento de la vida, obra y milagros de cada uno de ellos, pero especialmente del oaxaqueño Jorge  
Estefan Chidiac, quien trata de presentar una imagen de político intachable, cuando verdaderamente es un pillo 
que se ha enriquecido de manera brutal. 

Ahora que ha sido exhibido por su padre putativo, habrá que ver con qué cara se presenta ante los poblanos. 
Se dice que por interés económico, Estefan Chidiac ha cobijado a una camarilla de políticos poblanos y en los 
cargos que ha desempeñado, tiene malos antecedentes. Habrá que “rascarle” a Don Manuel, para conocer más 
detalles sobre el siniestro caminar del actual director de Bansefi. SALUCITA DE LA BUENA. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-28/sin-piedad-contra-marin-melquiades-y-estefan 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que la obra comprometida del Centro de Capacitación de Audi concluyó en los plazos convenidos y los trabajos 
que tienen un avance del 96% están relacionados a la ampliación del proyecto que se edifica en el municipio de 

San José Chiapa. 
El portal de transparencia de la Secretaría de Infraestructura está actualizado al 24 de octubre y debería 
reflejar los avances en la obra de la ampliación del Centro de Capacitación que refleja un avance en tiempo y 
forma para este proyecto automotriz ligado a la fábrica de autos de lujo. 
Que los gobiernos municipales de Onjuku, Japón y Tecamachalco firmaron el Convenio de Hermanamiento que 
contempla intercambios Culturales, Académicos, Deportivos, Medio Ambiente, así como intercambios 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-28/soapap-la-ilusion-de-mejorar
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-28/sin-piedad-contra-marin-melquiades-y-estefan
http://impreso.milenio.com/
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comerciales; todos de gran importancia para ambas ciudades. 
La delegación japonesa estuvo encabezada por el alcalde, Yoshihiro Ishida, el presidente de la Asamblea 
Legislativa, Shunrokuro Nakamura y el director general de la “Asociación Internacional Los Amigos de 
Onjuku, Japón”, Takeya Tsuchiya, entre otras autoridades civiles y sociales. 
Que el académico de la facultad de Derecho de la UAP, Arturo Rivera Pineda, había advertido que 

impugnaría mediante juicio de amparo el proceso electoral en la unidad académica por la modificación 
unilateral de la edad establecida para los aspirantes a presidir la Dirección. 
De acuerdo al alegato de Rivera Pineda, el estatuto universitario fija como edad los 65 años para ser 
postulado, pero presuntamente para impedirle su registro como candidato se estableció como límite de edad 
los 63 años, lo que ha motivado el fallo del Poder Judicial federal. 

Que en Medellín, Colombia el edil electo Antonio Gali Fayad fue notificado de la resolución de Tribunal 
Electoral de la individualización de la sanción por un acto anticipado de campaña en abril pasado, al fijarle una 

multa de 250 días de salario mínimo. 
Posterior al cumplimiento de la disposición del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el 
presidente electo continúa con su agenda y hoy se reunirá con Aníbal Gaviria, alcalde de Medellín. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195330 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Puebla, la ciudad con vocación metropolitana 

Recientemente un taxista se refirió al puente atirantado del bulevar Capitán Carlos Camacho Espíritu -mejor 
conocido como Valsequillo- como el “paso a desnivel 2013”. 
De inmediato este reportero le increpó respecto al significado por ser obvia la referencia a la construcción e 

inauguración de la obra en este año, a lo que respondió: “porque 13 circulan por arriba y 2000 por abajo”. 
En su opinión, los ingenieros y expertos en obras viales deberían realizar foros de consulta para que les pidan 
su opinión de qué conviene más para la movilidad urbana porque en el caso referido es mayor el aforo 

vehicular del bulevar 5 de Mayo a la 49 Poniente, no sobre bulevar Valsequillo. 
Agregó que el sistema de semaforización en su sincronía en la rotonda bajo el puente atirantado de Valsequillo 
es un contrasentido a favor del flujo vehicular. 
Y remató: colocar semáforos en la 7 Sur y bulevar Carlos Camacho, en la parte de descenso del puente 
atirantado, sólo se le puede ocurrir a los ingenieros expertos en vialidad. 
Seguimos el recorrido en dirección al Circuito JP II y al tomar la vía a la Atlixcáyotl, mejor conocido como el 
“ratón loco”, obra vial por los 475 años de la Fundación de Puebla, un “monumento” de ingeniería a la 

obscenidad, recrimina el taxista, y no se equivoca al atribuírsela a Enrique Doger. 
En efecto, la ciudad capital y su zona metropolitana no se pueden dar el lujo de seguir improvisando en materia 
de infraestructura vial. 
Visitantes por motivos de negocios y turísticos no regatean elogios en torno a la percepción de pujanza que 

observan en el desarrollo urbano en la capital, principalmente en las áreas comerciales e inmobiliarias. 
El concepto de ciudad metropolitana crece con sustento real y nuevos desarrollos habitacionales en marcha, 
como las 7 mil nuevas viviendas en Huejotzingo, pese a las limitaciones impuestas por preservar áreas 

naturales protegidas. Crecer, sí, pero con orden. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195329 

 

(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 
 
Los “Instantes” de Luis Enrique 
Hoy dejaremos por un momento el análisis político para dar paso al embeleso de la poesía, a los “Instantes” 

que Luis Enrique nos ofrece en su libro de poemas y cuentos llenos de seducción, erotismo y fantasía. 
Un libro, como sus críticos plantean, que se puede saborear lentamente como una buena taza de café, para 
sumergirse en los sentimientos más íntimos y sacarlos a flote en cada línea. 

Sentir la emoción de cada palabra e identificarse con los momentos de dolor, de placer, de subyugación y 
caudillaje en el amor, donde el autor advierte que todos somos protagonistas. 
En “Instantes” se comparten las emociones más álgidas, el sufrimiento de la ausencia y el olvido de los 
enamorados, la pasión desbordante de un amante, de una manera sutil y candorosa. 

Luis Enrique tardó mucho en deleitarnos, a través de la edición de un trabajo impreso, con estos pasajes en los 
que plasma el sentimiento más sublime del ser humano, reflejado en el amor de pareja. 
Desde sus años noveles, en sus trabajos de literatura autodidacta o bien con sus obras magistrales de teatro 
en los que siempre participó, no dejaba de sorprender a más de uno. 
En lo personal me tocó leer diversidad de escritos dedicados a la vida, al valor de la maternidad, esa que lo 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195330
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195329
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ofrece todo en el hogar y la que se encuentra de manera virginal en las alturas. 
Como todo poeta y escritor, Luis Enrique deja salir de su alma, de su intelecto, de los más profundo de su ser 
ese ánimo de querer contagiar y entusiasmar a los demás, con lo más bellos que hay en la vida. 
No sin antes advertir, por supuesto, que toda parte de belleza, de candor o de pasión lleva también una 
pequeña dosis de dolor que en ocasiones genera llanto en quien lo vive y lo padece. 

Por eso surgen historias latentes, inquietantes, turbulentas, de amantes que se refugian en los brazos de un 
nuevo corazón, donde se ven envueltos de historias nuevas y subyugantes. 
El autor nos habla de personas y personajes sin rostros, sin nombre, para que cada lector que se vea 
identificado con los versos pueda sentirse con el pleno derecho de reconocer la paternidad de las líneas. 
Cuántas veces algunos de nosotros no nos sentimos apesadumbrados, tristes, pesimistas, nostálgicos ante la 

huida de quien consideramos nuestro gran amor, unidos a él por un lazo espiritual inimaginable, inenarrable, 
indescriptible. 

En “Instantes” Luis Enrique escribe como si mil almas lo hicieran; como si en cada palabra, en cada línea, en 
cada tecla fuésemos, uno a uno como lector, dejando nuestra propia experiencia de vida. 
¿Quién no se ha sentido asfixiado alguna vez en la vida por la ausencia de un gran cariño? ¿Quién no ha 
padecido los tormentos terrenales ante la pérdida de lo que muchos llaman su alma gemela? 
Las delgadísimas líneas entre cielo e infierno, éxtasis y dolor, eternidad y momentaneidad, son sutilmente 
plasmadas por el autor en un poemario que pretendió originalmente llegar sólo a los amigos. 
Ahora, sin embargo, estamos seguros caerá en manos de todas esas almas inquietas que viven del amor y para 

el amor, a sabiendas que con ese sentimiento lo arriesgan todo. 
“En las rutas de tu cuerpo”, “Amigos de Piel”, “Una noche fría”, “¿Dónde quedó?”, “Te propongo”, “Si me 
invitas” “No te vayas aún”, “Tengo la esperanza”, “Déjame”, “A mar abierto” y “Ruego”, entre otros, Luis 
Enrique deja algo de sí mismo que, con toda seguridad, es algo de los demás. 

“Me quedé confuso en el mar de sensaciones que producía el contorno de tu piel difusa, errando tu camino 
como vagabundo sin senda precisa…Sentí el silencio abrumador confundirse con mi respiración agitada y tu piel 

suave, tersa, sudada”… 
“En las rutas de tu cuerpo en las cuales he estado, hay caudalosos ríos variados de intensidad, montañas de 
lava ardiente y zonas cálidas, tranquilas, con brisas de espontaneidad”… 
“Y me sumerjo de nuevo para seguir disfrutando hasta el último aliento de tu cuerpo y quedar ahí por esa 
noche, extenuados en el dulce sueño de una noche fría”… 
“Hoy no hay planes a futuro, no hay promesas de ser fiel, solo amigos de camino, tan solo amigos de piel…No 
son amigos sexuales, no son socios de placer, tú llámale como quieras, yo les digo Amigos de Piel”… 

Aquí algunas líneas de “Instantes”, un libro que cautivará a más de unoy que con toda seguridad rebasará las 
fronteras de Yucatán, tierra romántica y de ensueño donde nace. 
Un abrazo a Luis Enrique Ancona, mi adorable hermano, por atreverse a publicar lo que tantos pedían. Que las 
letras lo bañen de sabiduría y los sentimientos lo hagan más noble de lo que ahora es. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195325 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Opositores del Teleférico ganan amparo  
Los integrantes de la Fundación “Manuel Toussaint”, AC, lograron ayer una victoria legal y moral trascendente 
en la pelea que tienen contra el proyecto del Teleférico de Puebla. 
Los opositores al Teleférico consiguieron la suspensión definitiva de las obras del proyecto a través del amparo 
que promovieron desde 2012 en el Juzgado Cuarto de Distrito y, de paso, se rechazó el recurso de revisión 

solicitado por el gobierno del estado de Puebla para frenar la clausura impuesta por el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH). 
No hay que olvidar que en estos momentos existen por lo menos cuatro juicios de amparo promovidos por los 

opositores, el gobierno del estado y la empresa encargada de ejecutar las obras y, por eso, el enredo legal 
retrasará la emisión de un fallo final. 
Sin embargo, la derrota legal que propinó la Fundación “Manuel Toussaint” servirá de antecedente en este 

largo pleito y que revitalizará la oposición contra el proyecto del Teleférico de Puebla. 
Las obras siguen detenidas y no hay fecha para reanudarlas, porque el proyecto está atorado en los juzgados 
federales. No obstante, ayer los opositores ganaron el primer round. 
Habrá que esperar la respuesta del gobierno del estado. 
** ** ** 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195325


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 29 de Octubre de 2013 

 
 

 36 

La tensión sigue en aumento en las facultades de Derecho y Administración de la BUAP a un día de las 
elecciones. 
En el primer caso el amparo conseguido ayer por Arturo Rivera Pineda retrasará la realización de las elecciones 
en la Facultad de Derecho y aunque no se prevé que se caiga el proceso de renovación de director, sí generará 
que se postergue la elección hasta el 3 de diciembre, cuando se desarrolle una audiencia. 

En la BUAP se analizan los canales legales que deben seguir para cumplir con el fallo federal y evitar que se 
polarice más la situación en Derecho. 
Y es que la presión que ejerce César Bermúdez, alias “El Gallo”, a favor de Carlos Moreno Sánchez sigue en 
aumento. 
En tanto que en la Facultad de Administración se viven los síntomas de una imposición. 

En los pasillos se respira una desconfianza hacia las palabras de Lilia Vázquez y su equipo de trabajo. 
El temor de los profesores de perder sus horas de clase y ser despedidos los tiene de rodillas ante la 

intransigencia de Lilia Vázquez y su equipo de trabajo que ya se frotan las manos para despedir a varias 
personas. 
http://www.retodiario.com/despliegue-columnas2012.php?Columnas-Puebla-Contrastes&id=22 

 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
¿Apoyo al deporte?  
Es una lástima que hasta hoy los ojos del mundo y de los mexicanos, particularmente, estén posicionados en 

los niños indígenas mexicanos que recientemente arrasaron y lograron un campeonato mundial de basquetbol. 
Vamos, es inconcebible que las niñas poblanas hayan logrado encumbrarse en el IV Encuentro Internacional de 
Minibasquetbol, realizado en Argentina, sin el apoyo suficiente para desarrollar sus facultades. 

Sin embargo, es aún más grave que a pesar de aquellos esfuerzos y logros de ambos grupos existan 
personajes que desdeñen esos campeonatos y minimicen los esfuerzos deportivos de los menores que ni 
siquiera están exigiendo nada por sus triunfos. 

No es posible que los distintos sectores de la sociedad hagan alarde muy tarde y hoy quieran hacer suyas las 
victorias obtenidas por los grupos de niños que demostraron que en este país no todo es futbol y/o la Selección 
Mexicana. 
Vamos, que existen otros proyectos que valen más la pena y que pueden demostrarle a la mafia propietaria del 
futbol que México no es un país de mediocres sólo porque la selección de un grupo de futbolistas consentidos y 
millonarios se puede quedar sin ir al Mundial de Brasil 2014. 
Que México es más que el futbol del “Piojo” Herrera. 

Que los mexicanos de otros niveles pueden lograr triunfos históricos sin la necesidad de invertir y tirar a la 
basura millones y millones de pesos. 
En fin, vayamos al grano. 
Es todo un orgullo que en México exista el grupo de indígenas triquis que no necesita más que un uniforme 

cualquiera y un balón de basquetbol para demostrar que los indígenas no sólo son una clase social marginada. 
Que no son únicamente un género excluido por los vicios y perjuicios de la sociedad, sino que son seres 
humanos que tienen toda la capacidad para desarrollarse y competir con cualquiera si les damos la más mínima 

oportunidad. 
Ojalá que el gobierno de la República, tal como lo prometió el presidente, Enrique Peña Nieto, apoye, 
impulse y le cumpla no sólo al equipo triqui de baloncesto, sino a todos los indígenas mexicanos. 
Habrá que recordarles a las autoridades federales, estatales y municipales, particularmente al titular del 
deporte estatal, en Puebla, Manuel Youshimatz Sotomayor, ex medallista olímpico, que no es bueno 
desdeñar ningún triunfo. 

Mucho menos cuando el mérito es de un grupo de indígenas. 
Lo que debería procurar el funcionario es dedicarse a promover e impulsar el deporte, no sólo en la capital, sino 
en el resto del estado. En buscar nuevos valores, en tratar de transformar el deporte, precisamente, 
impulsando ambiciosos proyectos. 

Tanto mérito merecen los niños triquis y las niñas poblanas que ganaron sus campeonatos, como cualquiera de 
los favoritos de Youshimatz para obtener el Premio Estatal del Deporte. 
Habrá que recordarle al funcionario que él fue quien le negó apoyo a “Las Bayonetas”, quienes le dieron 

cachetada con guante blanco ganando su campeonato. 
Y, por supuesto, también habrá que subrayar que las niñas vencieron todos los obstáculos y las expectativas 
para lograr el éxito en un torneo donde participaron alrededor de ocho mil niños provenientes de distintos 
países del mundo. 
El mismo trato merecen “Las Bayonetas Poblanas” que “Los Gigantes Descalzos de la Montaña”, como ahora se 
conocen los niños triquis que juegan basquetbol. 

http://www.retodiario.com/despliegue-columnas2012.php?Columnas-Puebla-Contrastes&id=22
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Ojalá que Manuel Youshimatz ponga más atención en su trabajo y piense que el deporte en Puebla no sólo es 
futbol, boxeo, gimnasia, ciclismo y otras actividades a las que se les invierte dinero que muchas veces no da 
los frutos esperados. 
Los indígenas merecen, al menos, su reconocimiento como personas, como deportistas. 
Por cierto, estará informado Manuel Youshimatz del papelón que los deportistas poblanos realizaron en los XXIV 

Juegos Nacionales Deportivos y Culturales de las Personas Adultas Mayores, celebrado en la ciudad de México y 
organizado por el Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam). 
Por si acaso, le informo que Puebla fue uno de los estados que más deportistas aportó a pesar del escaso 
apoyo económico que se les brindó. 
Y para variar, uno de los deportes que el gobierno tiene olvidado, por el escaso apoyo económico que se le 

brinda a nivel selección amateur, el beisbol, logró el primer lugar al derrotar a Chihuahua, selección que llevaba 
ex jugadores de liga mexicana. 

Ahí nada más para que aprendan. 
Felicidades. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2724&-Posdata-%BFipoyo-%20I-eypouEy? 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 

 
El PRI debe lanzar convocatoria para elegir líder por 4 años 

 Pablo Fernández el peor dirigente de la historia del PRI poblano 
 Alberto González, Morales Alducin, Carlos Meza alzan la mano  

Es inminente la salida de Pablo Fernández del Campo como Delegado Presidente, luego de que en enero de 
2014 recibirá el premio que él mismo se asignó por dirigir el Partido Revolucionario Institucional por un año y 

en el que entregó las peores cuentas de la historia en este partido político en el estado de Puebla, al perder 

casi todas las Presidencias Municipales y Curules del Congreso, aunque eso sí, él será diputado. 
En ese entorno han vuelto a surgir los priistas que quieren tomar la estafeta que han dejado en el camino Juan 
Carlos Lastiri Quirós, quien fue electo para un periodo de 4 años (Noviembre 2010- Noviembre 2014), quien 
estuvo al frente del PRI hasta noviembre de 2011. 
Luego Fernando Morales Martínez, fue designado por el Presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Pedro 
Joaquin Coldwell, como Delegado Presidente y tomó el partido a finales de 2011 y lo dejó a finales del 2012, 

fuertemente cuestionado por su cercanía con el Gobierno del Estado “lo fueron”. Pese a todo, en los números, 
no dejó malos resultados (12 diputados federales de 16, incluidos los pluris). 
Acusado de entreguista Fernando Morales fue cambiado por el actual dirigente del CEN del PRI, Cesar 
Camacho Quiróz, por el novato Pablo Fernández del Campo en noviembre de 2012. 
Pablito Fernández generó expectativas, pero rápido mostró el desconocimiento del estado, de los grupos, de 
los priistas, pero también aseguran que de su ambición, de la venta de candidaturas, de su arrogancia, de su 

soberbia y el desprecio a la militancia. 

Hoy dice: 
“Yo le devolví al PRI la Dignidad Opositora” 
¿Los priistas lo creen así? 
La verdad que NO. 
VUELVEN A LEVANTAR LA MANO POR DIRIGENCIA DEL PRI 
Pablo Fernández del Campo ya está ansioso de dejar la dirigencia del partido y quisiera que pasara la 
navidad y llegue el año nuevo para ir a cobrar “sus dietas” al Congreso del Estado que piensa que se ganó 

con el “sudor de sus manos”. 
Hoy vuelven a surgir “tiradores” en la búsqueda de un partido que han dejado desmantelado los dos últimos 
dirigentes, por cierto designados pomposamente por el CEN como “Delegados Presidentes”. 
Luego de que Blanca Alcalá Ruiz, Alejandro Armenta Mier, Javier López Zavala, Enrique Doger 
Guerrero, José Chedraui Budib, Guillermo Deloya Cobián, entre otros han dicho que no les interesa dirigir 
al partido siguen en la puja unos cuantos y otros más han dicho “esta boca es mía” como es el caso del 

Carlos Meza Viveros y el líder de Democracia 2000, Víctor Manuel Gómez Vargas, dicen que quieren. 
También están la dirigente municipal, Claudia Hernández Medina, Libertad Aguirre Junco, esta última dice 
que esperará los tiempos. También está el ex candidato del PRD y priista arrepentido Jorge Morales Alducin, 
primo incomodo del ex gobernador Melquiades Morales. 
Uno más que ya anda recorriendo el estado y ha hablado con dos ex gobernadores, con diputados federales, 
diputados locales, líderes de sectores y organizaciones y con grupos de militantes y líderes regionales es 
Alberto González Morales. 

Lo que deberá hacer el CEN del PRI es definir si vendrá otro “Delegado Presidente por un año” lo que 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2724&-Posdata-%BFipoyo-%20I-eypouEy
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generaría más desilusión de los priistas y ningún compromiso para los procesos electorales del 2015 y 2016, 
porque al que designen ni siquiera llegará a la elección de candidatos a diputados federales en la elección 
intermedia del 2015. 
Es necesario que el Comité Ejecutivo lance una convocatoria –la cual puede ser para una elección 
extraordinaria- para así nombrar a un nuevo Presidente del CDE de Puebla para un periodo de 4 años, como 

marca el estatuto y así haya compromiso del dirigente, de los grupos y de los verdaderos priistas. 
Se espera que a finales de noviembre pudiera el CEN del PRI voltear a ver a los priistas de Puebla. 
¿O seguirán huérfanos de padre y madre? 
Ya se verá. 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Prepara el gobierno el despido de mil trabajadores 
La actitud golpista del gobierno del estado en contra del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes 

del Estado y Organismos Descentralizados, consistente en rescindir a 13 de 15 aspirantes a ser candidatos a 
secretario general de esa organización tiene su explicación en que la administración de Rafael Moreno Valle 
Rosas estaría preparando el despido de unos mil trabajadores para fin de año. 
Esa es la versión que ha dominado entre los aspirantes que fueron rescindidos, y tiene lógica en el sentido de 
que el gobierno del estado necesita tener un Sindicato de Burócratas débil o de plano desaparecerlo, para que 
de esa manera no exista una agrupación que se oponga u organice a los afectados por los posibles planes de 

efectuar una rescisión masiva de trabajadores. 

Dicha versión no es descabellada si se toma en cuenta que de manera oficial el gobierno de Moreno Valle ha 
reconocido que  ha despedido a 4 mil trabajadores en lo que va del sexenio; mientras que recuentos 
periodísticos apuntan que serían 5 mil los rescindidos y los cálculos más extremos, sostienen que se llegó a 
más de 6 mil afectados por la política de recortes laborales. 
Además, será hasta el año 2015 en que habrá elecciones y por tanto la administración estatal perece no temer 
sufrir un daño en su imagen y costos políticos, por la determinación de seguir con recortes extremos a la 

nómina de los burócratas. 
El gobierno de Moreno Valle ha dado muestras claras que su prioridad no son las políticas de desarrollo social, 
del agro o los pueblos indígenas, ni mucho menos mantener estable la planta laboral de los tres poderes 
públicos del estado. Y como parte de los planes de seguir con esa tendencia, parece requerir disponer de los 
fondos que se utilizan para el pago de nóminas. 
Hasta ahora no se percibe ninguna oposición a estos planes. El Sindicato de Burócratas ha quedado totalmente 
vulnerado por la debilidad de su actual dirigente, Héctor Posadas Manzano, quien se muestra dócil ante todos 

los abusos gubernamentales y goza de un amplio rechazo de la base trabajadora. 
La mayoría de los burócratas están atemorizados por la actitud represiva del gobierno y esa parece ser la 
explicación de por qué no hay una reacción ante el atropello que vivió su representación gremial, la cual sufrió 
una violación flagrante a su autonomía con el despido de la mayoría de quienes aspiraban a competir por la 
secretaría general de la organización. 
Entre los despedidos se encuentran dos integrantes del actual Comité Ejecutivo del sindicato, entre ellos el 

secretario del Interior, Marco Antonio Manzano Rodríguez, quienes por ser parte de la representación laboral 
tenían que gozar de inmunidad frente a cualquier intento del gobierno de quererlos despedir o reducirles alguna 
prestación. 
Una semana después de que inició esta campaña represiva contra el Sindicato de Burócratas ha quedado claro 
que el candidato del gobierno del estado para dirigir esta agrupación es Carlos Castro Díaz, pues no hay una 
explicación de por qué de los 15 aspirantes que había, solamente este personaje no ha sido tocado y sigue con 
sus planes de construir una planilla –junto con otros dos precandidatos– para buscar la dirigencia sindical. 

Castro es pariente de Jesús Castro, quien en el pasado fue funcionario de la Secretaría Gobernación y es 

cercano al grupo político del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Carlos Castro Díaz ha sido el representante del sindicato ante la empresa que tiene el seguro de vida de los 
trabajadores del gobierno del estado, el cual es un cargo que no le permite tener contacto con las bases 
laborales y por ende no tiene poder político al interior del gremio. 
En ese tenor, Carlos Castro es el candidato perfecto para ser un dirigente débil del sindicato, tal como lo quiere 
el gobierno morenovallista. 

Un dirigente débil no será un estorbo para que se concrete el supuesto proyecto de despedir mil trabajadores. 
Y tal vez hasta servirá para que el Poder Ejecutivo no solamente ignore a la representación gremial, sino quizá 
hasta la desaparezca, lo cual es lo más probable que ocurra.  
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¿Y el PRI?  
Frente a estos hechos surge una pregunta básica: ¿Por qué el PRI no ha reaccionado frente a los atropellos que 
se cometen contra el Sindicato de Burócratas? 
Si algo ha caracterizado al Sindicato de Burócratas es que ha sido una organización que forma parte de la 
estructura electoral del Partido Revolucionario Institucional, pues los trabajadores del gobierno siempre han 

tenido la misión de ser promotores del voto tricolor. 
Esa lealtad de la agrupación hacia el PRI se observó hasta el último proceso electoral, ya que la agrupación 
estuvo del lado del candidato priista a edil de la capital, Enrique Agüera Ibáñez. 
Pero ahora queda expuesto que el gobierno de Moreno Valle también atemoriza a dirigentes, legisladores y 
líderes del PRI, porque éstos han dejado abandonado a su suerte al Sindicato de Burócratas. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/prepara-el-gobierno-el-despido-de-mil-trabajadores/ 

 
(Editorial) 
 

ABONAR A LAS SUSPICACIAS 
El gobierno del estado negó proporcionar información sobre el seguro que contrató para ayudar a las tareas de 
reconstrucción en caso de desastre. Como en otras ocasiones, se arguyó de parte de las autoridades que dar a 
conocer esos datos supone un riesgo para la vida pública o las funciones de Estado. 
Volvemos a atestiguar cómo una de las principales promesas de los candidatos que en 2010 alardearon el 
cambio sigue sin cumplirse. 
Y en este caso, los argumentos o pretextos esgrimidos para reservar la información solicitada no hacen otra 

cosa que abonar a la sospecha de que las cosas no se hicieron bien y se quieren ocultar por una razón que 
puede incluso rayar en la irregularidad o hasta en la ilegalidad. 

Por supuesto que resulta aventurado afirmar que hay actos ilícitos en la contratación de un seguro, pero 
precisamente para no abonar a las suspicacias, el Poder Ejecutivo debería abrir la información al escrutinio 
público, pues no estamos ante el primer caso de negativa que no tiene justificación desde el punto de vista del 
sentido común. 
Otras informaciones de las que ha dado cuenta esta casa editorial advierten que el seguro contra desastres que 

el actual gobernador se empeñó en contratar desde que fungía como secretario de Finanzas ni siquiera puede 
ser utilizado, así que inmediatamente salta la pregunta: ¿para qué se paga un servicio que no sirve a la hora de 
hacerse efectivo? 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/abonar-a-las-suspicacias/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 

• El revés al IEE  
• Muy vulnerable ahora  
• El reconocimiento al gobernador  
Justo ahora que está en su apogeo la discusión nacional para desaparecer los institutos electorales de los 
estados y crear el Instituto Nacional Electoral, el IEE de Puebla recibe un revés a una de sus resoluciones 
relacionadas con la pasada contienda de julio, lo cual al final de cuentas no resulta tan relevante, pues el 

consejo general ya había determinado aquí que sí había ocurrido un acto anticipado de campaña promovido por 
el Partido Acción Nacional. 
Finalmente el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó a los consejeros electorales de 
Puebla que hicieran bien su trabajo y que las sanciones que ya habían decidido que sí procedían, las aplicaran 
bien. Como de primaria. 
El Instituto Electoral del Estado, en su comunicado oficial, no tuvo más que acatar la resolución de la Sala 
Regional y aplicar las sanciones como lo marca la ley en la materia:  

“De esta manera, se determinó la gravedad de la falta y la individualización de la sanción tanto al ciudadano 
como al partido político referidos anteriormente; quedando las sanciones respectivas así: multa de doscientos 
cincuenta días de salario mínimo vigente en el Estado de Puebla al ciudadano Gali Fayad por su participación en 
el acto descrito y multa de dos mil quinientos días de salario mínimo vigente en el Estado al PAN por incumplir 
con el deber de cuidado en su calidad de garante de la conducta de todos sus militantes, afiliados y demás 
personas relacionadas con sus actividades”. 
Por situaciones como estas es que ahora se pretende centralizar el control de la organización de las elecciones, 

desde este Instituto Nacional Electoral, desapareciendo a los estatales, además de otras razones de tipo 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/prepara-el-gobierno-el-despido-de-mil-trabajadores/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/29/abonar-a-las-suspicacias/
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político, claro. 
La calificación que otorgó Covarrubias y Asociados al Gobernador del Estado, como uno de los mejores tres a 
nivel nacional, va consolidando la imagen de Rafael Moreno Valle en el país. 
Los rubros en los que fue mejor valorado, demuestra que la estrategia del gobernador de realizar grandes 
obras ha reflejado la imagen de eficiencia y atención para solucionar los problemas añejos de Puebla, haciendo 

efectivo el slogan de su gobierno de transformando Puebla. 
Este estudio que se aplica de manera trimestral, es más que oportuno en este momento para el futuro próximo 
de Moreno Valle y que tiene como límite el 2018 pero que pasa, por ahora, por la presidencia de la CONAGO y 
su influencia para impulsar las reformas federales del Presidente Peña Nieto, pero sin olvidar la injerencia 
directa que tendrá con la renovación del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, cuya fecha, ahora sí parece un 

poco lejana, pues ya se retrasó hasta abril. 
Este cambio pudiera parecer intrascendente, sin embargo, la aparición de Josefina Vázquez Mota en este 

escenario sin duda que modificó la estrategia nacional, pues en ese horizonte el alcalde Eduardo Rivera está a 
punto de aparecer y sumarse a su amiga y maestra la ex candidata a la Presidencia de la República. 
CONFETI…mucho trabajo tiene ante sí el nuevo delegado del Seguro Social Rodolfo Reyes Coria quien ayer hizo 
su primera aparición pública ante medios de comunicación…de entrada anunció una evaluación a todas las 
áreas del IMSS donde el Hospital de La Margarita seguro que estará reprobado. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5933 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Elieser Popócatl Castillo, el nuevo pillo del PVEM 

Al tal Juan Carlos Natale López, dirigente del Partido Verde Ecologista de México en Puebla (PVEM), le ha ganado 
la desesperación a tal grado que ha pactado con cuanto pillo se le para enfrente. 
Caso concreto es la inclusión de Elieser Casiano Popócatl Castillo, recién nombrado Coordinador Distrital en 
Atlixco por Natale, quien a través de engaños, sedujo y convenció al “Niño Verde” poblano, de tener una 
estructura que lo ayudaría a salir de la mediocridad. 
Por supuesto, esa estructura es la de los defraudados de las cajas populares que han confiado en Casiano y a la 

fecha no han recibido beneficios concretos del pseudoabogado que en el pasado reciente perdió la elección por 
el Distrito de Atlixco representando al Partido del Trabajo. 
Quizá la víctima en este caso sea el propio Natale, pues no conoce la capacidad de Elieser por obtener dinero y 
prebendas de manera fácil, casi ilícita. 
Ayer el propio Elieser publicó en su cuenta de Facebook la constancia en donde supuestamente entrega más de 
3 mil afiliaciones a favor del PVEM. 

No tiene uno que ser adivino para saber que se trata de las firmas de los mismos defraudados, a quienes ha 

llevado a eventos del PRI, el PRD, del PAN y ahora del PVEM. 
Son las mismas firmas que Elieser siempre presenta como su carta de presentación, haciendo creer que tiene 
poder de convocatoria. 
Nada más falso. 
No hace mucho, Elieser pretendió vender su capital político a los candidatos a la alcaldía de Puebla sin que a 
ninguno le interesara. 
Elieser pretende ganarse la confianza de un joven político al que seduzca para obtener impunidad y hacer 

negocios desde el amparo del poder. 
Se siente y sueña como Diputado plurinominal del PVEM. 
Hasta en los antros donde se pasea comienza a decirlo. 
Lo malo es que tiene una historia manchada de corrupción y en su vida personal. 
Por supuesto, con mucho gusto mañana la platicaremos. 
Por cierto: Elieser tiene una desmedida ambición por el poder político que hace un año fracasó en su intento por 

conformar el Partido Anticorrupción. 

Por supuesto, su estructura son los mismos afiliados defraudados de las cajas populares que desde entonces 
presume. 
El revés vino cuando le fue negada la solicitud como partido político y entonces cayó en la desesperación. 
Y es que de nada le sirvió haber aprendido las mañas en el IEE cuando fungió como Director General. 
Hasta aquí por hoy. 
http://contraparte.mx/elieser-popocatl-castillo-el-nuevo-pillo-del-pvem/ 

 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5933
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/elieser-popocatl-castillo-el-nuevo-pillo-del-pvem/
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(Angelopolitanas) 
 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, se mostró muy optimista ayer, pues dijo que el presupuesto de 
egresos que recibirá Puebla el próximo año, será superior al que recibió este 2013, de hecho aseguró que va a 
ser “sustancial”. Moreno Valle declaró que confía en que sea superior a la inflación.  

El habitante de Casa Puebla no quiso dar cifras porque hay que esperar cómo aprueban el presupuesto federal, 
pero lo que sí aseguró es que el gobierno del estado tomó en cuenta todos los aspectos a considerar para 

conformar el presupuesto. 
Siguiendo con el gobernador, vaya que Moreno Valle tiene pensado para Puebla un crecimiento en todos los 
niveles, así lo hizo saber durante la presentación de La Ciudad de las Ideas, donde dio a conocer que el estado 
ha crecido en materia turística, además, dijo que su gobierno está procurando lo posible para que la entidad sea 
reconocida como una de las más importantes tanto del país como a nivel internacional. 

Como le decíamos ayer, el delegado del IMSS, Rodolfo Reyes Coria, parece que quiere tener todo bajo control. 
Para empezar ya se reunió con obreros de la CTM y van a continuar una serie de juntas con otros sectores para 
recabar demandas sobre el Seguro Social. De entrada, ya se comprometió a “mejorar todos los servicios de la 
institución”, Reyes Coria ya reconoció que hay deficiencias, ahora falta ver si se puso plazos para eliminar fallas 
o nada más habla para no dejar. 
Al delegado Coria en su primera presentación no le fue del todo bien porque se le hizo la pregunta incómoda de 

si su nombramiento de debe a la cercanía con Enrique Doger, pero Reyes Coria ni lo confirmó ni lo desmintió, lo 
que sí reconoció fue su gran amistad con Doger. 
El ayuntamiento capitalino estuvo de fiesta por el equipo de básquetbol, las Bayón Ntas, a quienes se les 

reconoció el esfuerzo que hicieron para lograr un primer lugar en el IV Festival Internacional de Mini-Baloncesto 
en Buenos Aires, Argentina. Fue el entrenador de las seleccionadas, Héctor Eugenio García Bayón, quien pidió 
no dejar de lado el trabajo de las chicas e impulsar el deporte en el municipio, pues por años ha luchado porque 
el baloncesto sea una disciplina reconocida en la capital, a la que se le invierta para poder competir en todos los 

niveles. 
Recuerde que ya empezó el operativo “Día de Muertos”, arrancó este 28 de octubre y finalizará el 2 de 
noviembre. Habrá por lo menos 370 policías resguardando las fiestas tanto para evitar robos en panteones 
como asegurar las calles de la ciudad y evitar que vehículos se estacionen en doble fila provocando con ello un 
tráfico intenso sobre la 11 Norte-Sur. 
http://www.ngpuebla.com/node/65188#.Um-xI3DTwbA 

 

http://www.ngpuebla.com/node/65188#.Um-xI3DTwbA

